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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Federación y Estado unidos vs el hambre 
La Secretaria de Desarrollo Social Rosario Robles Berlanga, pidió a la sociedad civil  

vigilar que los recursos que las autoridades están invirtiendo en la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, se apliquen de manera transparente y conforme a los objetivos que se 
ha trazado en es estrategia federal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Infame desviar recursos para pobres: Rosario Robles 

Las Organizaciones No Gubernamentales (ONG´s) son necesarias para vigilar que los 
recursos del gobierno sean aplicados de manera transparente y clara con los objetivos 
que se han trazado en la Cruzada Nacional Contra el Hambre, consideró la secretaría de 
Desarrollo Social federal, Rosario Robles Berlanga. (Heraldo) 

   

 

 

Harán cambios a Oportunidades 

Desde hace 20 años, la mitad de la población en México es pobre, y los programas 
sociales no han logrado reducir esta cifra, admitió la secretaria de Desarrollo Social 
federal, Rosario Robles Berlanga, quien anunció un rediseño del programa Oportunidades. 
(Síntesis) 

  

 

 

Encara la Federación, la creciente pobreza 
“En Puebla se aplicará la Cruzada contra el Hambre sin miramientos partidistas”, 
sentenció la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, al afirmar que todo tiene 

como finalidad abatir la pobreza. En visita a una de las comunidades más pobres de 
Puebla, la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, señaló que la Cruzada Nacional contra 
el Hambre tiene el firme objetivo de apoyar a las familias que más lo necesitan para así 
“lograr una Puebla sin hambre”. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Fiasco, visita de Rosario para arrancar la Cruzada 
Rosario Robles abandonó Puebla sin explicar la inversión que el gobierno federal está 

ejecutando en el estado para mitigar la marginación y la pobreza a través de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre, ni cuánto se destinará a cada uno de los 14 municipios 
prioritarios, ni las acciones en las que consiste el programa social estrella del gobierno 
federal. (Cambio) 

  
 

 

Complejo Audi, con desarrollo sustentable 

La llegada de la planta Audi al municipio de San José Chiapa garantiza un desarrollo 

sustentable en el área de influencia que abrirá oportunidades de inversión y calidad de 
vida para los habitantes, sostuvo Francisco Vélez Pliego, titular del Consejo 
Multidisciplinario para el Ordenamiento Territorial de Puebla. (Milenio digital) 

  
 

 

No ha cesado en  25 años la represión en mi contra: Simitrio 
En el segundo día de sesión del Tribunal Permanente de los Pueblos (TPP) Capítulo 

México, en el mercado Hidalgo de la ciudad de Puebla, el líder de la Unión Popular de 
Vendedores Ambulantes (UPVA) 28 de Octubre, Rubén Sarabia Sánchez “Simitrio”, 
denunció la represión que ha padecido de los gobiernos estatales de Puebla desde la 
gestión de Piña Olaya hasta la del panista Rafael Moreno Valle Rosas. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Posee Puebla a 5 de las 12 cárceles más saturadas del país 

Cinco de las 12 cárceles con mayor sobrepoblación en el país se encuentran en el estado 
de Puebla y pertenecen a los municipios de Tepeaca, Izúcar de Matamoros, Cholula, 
Xicotepec y Atlixco. (e-consulta) 

 

 

 

 

Vigilarán ciudadanos Cruzada Nacional Contra el Hambre en Puebla 
Desde el inicio de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, Estado y Federación han 
invertido en Puebla unos mil 736 millones de pesos, específicamente en 14 municipios 

http://impreso.milenio.com/
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incluidos en la lista prioritaria de acciones, informó el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, durante la toma de protesta del capítulo Puebla del Consejo Nacional de la 
Cruzada contra el Hambre, con la presencia de Rosario Robles Berlanga, Secretaria de 
Desarrollo Social. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Refrenda Tony Gali coordinación federal y estatal para incrementar cruzada 

contra el hambre 
Tony Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla aseguró que durante su administración 
mantendrá coordinación con el gobierno Federal y Estatal para combatir la pobreza en las 
zonas marginadas de la capital. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

No hay competencia entre estado y federación, dice RMV a Rosario Robles 
Los gobiernos federal, estatal o municipales no estamos en competencia, trabajamos por 
una causa común que es el progreso y desarrollo de Puebla. Durante el presente año, en 

los catorce municipios contemplados en la Cruzada Nacional Contra el Hambre la 
administración estatal invertirá mil 736 millones 695 mil pesos, señaló el gobernador 
Rafael Moreno Valle al presentar ante la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles 
Berlanga, el funcionamiento de los Centros Integradores de Servicios y los programas 
sociales que se implementan en el estado. (Puebla Online) 

 

 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desata tuit retenes en Cuajimalpa 
El rumor difundido en Twitter de secuestros en Cuajimalpa provocó que se montaran 10 
retenes, aunque sólo se trató de una broma, aseguró el Delegado. (Reforma) 

  
 

 
Consienten con prestaciones a maestros DE CNTE 
Maestros de Oaxaca integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) tienen acceso a diversos bonos que les representan un pago de 478 
días de salario por 200 días de clase que marca el calendario escolar (El Universal) 

 
 

 

 
Garantizada, la instalación del Congreso: GDF 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, garantizó la instalación del 
Congreso de la Unión el próximo domingo en el Palacio Legislativo de San Lázaro, lo cual, 

dijo, se logrará con los trabajos coordinados de los cuerpos de seguridad local y federal. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Para el lunes y en Los Pinos, el Informe de Peña 

Ante los amagos de la disidencia magisterial de aumentar sus manifestaciones de 
protesta, el presidente Enrique Peña Nieto decidió dar el mensaje con motivo de su 
primer Informe de gobierno en la residencia oficial de Los Pinos, el próximo lunes 2 de 
septiembre a las 10 horas, y no un día antes en las instalaciones del Campo Marte, como 
estaba previsto (La Jornada) 

  
 

 

Menor gasto y bajo PIB afectaron el momentum 

Las circunstancias económicas y políticas eran sensacionales al arranque del gobierno, 
pero no se aprovecharon: analistas. (El Economista Digital) 

  
 

 

Investiga CNDH omisiones del GDF ante delitos de maestros 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) solicitó al Gobierno del Distrito 
Federal la aplicación de medidas de protección y seguridad de los capitalinos, las 
instituciones públicas, instalaciones comerciales y vialidades, ante las marchas y bloqueos 

realizados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 

(Crónica Digital) 
  
 Dan garantías al Congreso; Mancera ofrece seguridad para el 1 de septiembre 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, garantizó el arranque del 
periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión para el próximo primero de 
septiembre, en el marco de las marchas y bloqueos de la CNTE que han afectado a la 

Ciudad de México. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Maximizar recursos, tema del tercer encuentro de transición 
Con la finalidad de continuar brindando finanzas sanas para la capital poblana, esta tarde el alcalde en funciones 
Eduardo Rivera y el alcalde electo Tony Gali sostuvieron la tercera reunión del proceso de transición, siendo el 
turno de la Tesorería municipal. Manuel Janeiro Fernández expuso la importancia de trabajar no sólo en materia 

de recaudación, sino en la elaboración de esquemas que permitan maximizar los recursos, potencializando la 
prestación de servicios a los poblanos. En la reunión, se destacó el trabajo honesto, eficiente y transparente que 
ha prevalecido en la dependencia, a fin de administrar el patrimonio municipal rindiendo cuentas claras a la 
ciudadanía, con un trato digno y respetuoso a los contribuyentes. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112276 
 

INTOLERANCIA 

 Entregará Rivera a Gali finanzas sanas 
El presidente municipal Eduardo Rivera aseguró que no heredará pendientes económicos en el ayuntamiento de 
Puebla al alcalde electo Antonio Gali Fayad. De hecho, afirmó que todo el compromiso económico será solventado 

de manera oportuna para que la entrada de la siguiente administración municipal no tenga complicaciones. En 
entrevista, Rivera Pérez aseveró que hay la suficiente solvencia económica en la administración para cubrir los 
salarios y aguinaldos de los más de 5 mil trabajadores sindicalizados y de confianza para el próximo fin de año, 
debido a que la administración actual lleva un control estricto de las finanzas públicas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112275 
 

 
 

MILENIO  

 Capturan a dos integrantes de banda asalta restaurantes  
Eduardo Rivera, alcalde de Puebla, informó vía Twitter la captura de dos sujetos por su presunta participación en 
los robos a comensales de restaurantes. En una serie de mensajes el edil señaló que “La @SSPTM_Puebla ha 
logrado la detención de integrantes de la banda que venía asaltando de manera”, esto a un día de que la 
administración estatal anunciara una recompensa a quien proporcione detalles que lleven a la captura del grupo 

delictivo. Rivera Pérez agradeció la participación ciudadana por la información que permitió la detención de 
Valentín López y Joe Jiménez Solis, quienes con pistola en mano sometían a sus víctimas en restaurantes, 
estéticas y comercios. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a584f713  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Rastro y finanzas, temas entre Rivera y Gali 
Con la finalidad de continuar brindando finanzas sanas para la capital poblana, esta tarde el edil en funciones 
Eduardo Rivera y el edil electo Antonio Gali,  sostuvieron la tercera reunión del proceso de transición, siendo el 

turno de la Tesorería municipal. Manuel Janeiro Fernández, expuso la importancia de trabajar no sólo en materia 
de recaudación, sino en la elaboración de esquemas que permitan maximizar los recursos potencializando la 
prestación de servicios a los poblanos. En la reunión se destacó el trabajo honesto, eficiente y transparente que 
ha prevalecido en la dependencia a fin de administrar el patrimonio municipal rindiendo cuentas claras a la 
ciudadanía, con un trato digno y respetuoso a los contribuyentes. (Redacción)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112276
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112275
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a584f713
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http://www.ngpuebla.com/puebla/62075rastro-y-finanzas-temas-entre-rivera-y-gali#.UiBas-Wv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cambian sentido en 25 Poniente, entre Rosendo Márquez y Bulevar Atlixco    
La dirección de Tránsito Municipal modificó a un solo sentido la circulación vial en la calle 25 Poniente, entre la 

Avenida Rosendo Márquez y Bulevar Atlixco, con la finalidad de evitar congestionamientos y reducir los tiempos 
de traslado. El sábado pasado entró la nueva disposición por lo que el flujo vehicular tiene dirección de poniente a 
oriente, es decir hacia el Bulevar 5 de Mayo. La dependencia a cargo de Carolina Zabalegui Velázquez tomó la 
determinación luego de realizar un estudio técnico que arrojó poner fin al doble sentido en dicho tramo. Con los 

cuatro carriles ahora en funcionamiento. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105325.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Elogia la Canirac esquema de recompensas 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac), Jair Rivelino Aguilar Cabrera, 
confirmó que el sector mantiene estables sus ventas a pesar de los asaltos que registraron tres establecimientos 

en la zona de La Paz, al elogiar el esquema de recompensas para combatir a la delincuencia. Comentó que se 

mantienen las reuniones periódicas con el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para prevenir 
ilícitos, con el fin de generar una respuesta inmediata y constituir las bases para que se integre un sistema de 
cámaras de video vigilancia en los propios restaurantes. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68314/elogia-la-canirac-esquema-de-recompensas/puebla 
 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 Presentan a sospechosos de asaltar restaurantes 
Antes de la medianoche del jueves 29 de agosto, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) 

puso a disposición de la PGJ a  dos sospechosos de diversos asaltos en restaurantes de la ciudad de Puebla, que 
fueron detenidos por personal de la PMP dscrito al CERI, como consecuencia de denuncias anónimas para ganar 

los 100 mil pesos de recompensa. Los dos sospechosos, Valentín López Vélez, de 21 años de edad, y Joel Jiménez 
Solís, de 44 —detenidos en la colonia 2 de Marzo—, fueron presentados ante reporteros de la fuente de policía, 
conjuntamente con los retratos hablados y fotos de videos de seguridad de los restaurantes asaltados y en ambos 
casos existe similitud; (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112282 
 

INTOLERANCIA 

 Se complica el tendido de concreto en Tlaltepango 
Las obras de concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango han presentado complicaciones que han impedido su 
terminación por la gran cantidad de ductos de Pemex que pasan por el lugar. A pesar de que se lleva un avance 

de 95 por ciento en esta obra, la tardanza por parte de la paraestatal para entregar los últimos permisos al 

ayuntamiento de Puebla para intervenir algunos tramos pendientes ha hecho que la obra se detenga. Este retraso 
lleva poco más de un mes, derivado de que en un tramo de 100 metros de longitud Pemex detuvo los trabajos de 
pavimentación para que no se dañaran las tuberías que transportan el combustible. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112272 
 

INTOLERANCIA 

 Reducen a cero el acoso a mujeres en oficinas 
Aunque en el último año se redujeron a “cero” las denuncias de mujeres por acoso sexual y hostigamiento laboral 
en centros de trabajo del ayuntamiento de Puebla, esta tendencia pude ser producto del temor a la denunciar dijo 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62075rastro-y-finanzas-temas-entre-rivera-y-gali#.UiBas-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105325.htm
http://sintesis.mx/articulos/68314/elogia-la-canirac-esquema-de-recompensas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112282
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112272
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Cecilia Espino, directora del Instituto Municipal de las Mujeres. De 16 que se tuvieron los dos años anteriores, sólo 
dos denuncias entraron a la Contraloría municipal, mismas que fueron desechadas por faltas de pruebas. Pese a 
que es una constante que las mujeres no denuncien por temor a perder sus trabajos —según el personal del 
Instituto Municipal de las Mujeres—, el constante mejoramiento en las prácticas de equidad de género aplicadas 
en dependencias municipales logró desaparecer estas prácticas de agresión. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112271 

 

 
 
CAMBIO 

 Detienen a dos de los 7 asalta-restaurantes 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal presentó a dos de los siete “asalta-restaurantes”, su 
detención se llevó a cabo gracias a una denuncia anónima, esto después de que el ayuntamiento informó que se 
gratificaría con 100 mil pesos a quien aportara datos acerca de la localización de los ladrones. De acuerdo a lo 
informado por el titular de la dependencia Amadeo Larra Terrón, los detenidos están relacionados con 10 robos a 
restaurantes y también en asaltos a estéticas, escuelas, comercios y autoservicios. En rueda de prensa, el 
secretario detalló que los detenidos fueron identificados como Valentín López Vélez, de 21 años, y Joel Jiménez 

Solís, de 44 años. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/23951-detienen-a-dos-de-los-7-asalta-
restaurantes  

 
CAMBIO 

 Ayuntamiento evalúa la productividad de regidores 
El coordinador de regidores del Ayuntamiento de Puebla, Matías Rivero, anunció que los integrantes del Cabildo 
deberán entregar un informe de actividades para evaluar su desempeño durante la administración de Eduardo 
Rivera Pérez y garantizar que no se dejen pendientes para la siguiente administración que encabezará el próximo 
alcalde capitalino, Antonio Gali Fayad. Aunque no mencionó nombres y de qué partidos, afirmó que algunos ya 
presentaron su propuesta de evaluación, mismas que serán tomadas en cuenta al final del año para definir la 

productividad que tuvo cada uno. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23973-ayuntamiento-evalua-la-productividad-
de-regidores  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Amplía Ortiz a 58 las ciudades amigas de la infancia en el país 
La presidente del Sistema DIF Municipal de Puebla, Liliana Ortiz de Rivera, presentó este jueves su informe de 
actividades como titular de la Red Mexicana Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, en la ciudad de 
Orizaba, Veracruz. Destacó que hace un año, cuando tomó posesión de este cargo honorario, en el país sólo había 
seis ciudades que integraban esta red; hoy son 58 ciudades las comprometidas con los infantes dentro de 29 

municipios, subrayó. Esto significa que los esfuerzos de los sistemas DIF municipales que coordina dentro de esta 
red ahora abarcan beneficios para más de 10 millones de personas en todo México. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/amplia-ortiz-a-58-las-ciudades-amigas-de-la-infancia-en-el-
pais/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Distinguen al Ayuntamiento por modelo de equidad de género 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, informó sobre la calificación 

satisfactoria recibida en la última auditoría de certificación del Modelo de Equidad de Género (MEG), otorgada por 
el Instituto Nacional de las Mujeres. Cecilia Espino González, Directora del Instituto Municipal de las Mujeres y 
Coordinadora del MEG, señaló que el municipio de Puebla obtuvo la calificación del 89 por ciento en la auditoría de 
recertificación realizada por el INM, respecto al ejercicio 2012. Indicó que como parte de la estrategia del MEG, se 
imparten charlas y talleres de manera periódica a los funcionarios de las diferentes dependencias del Gobierno 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112271
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/23951-detienen-a-dos-de-los-7-asalta-restaurantes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/23951-detienen-a-dos-de-los-7-asalta-restaurantes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23973-ayuntamiento-evalua-la-productividad-de-regidores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23973-ayuntamiento-evalua-la-productividad-de-regidores
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/amplia-ortiz-a-58-las-ciudades-amigas-de-la-infancia-en-el-pais/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/amplia-ortiz-a-58-las-ciudades-amigas-de-la-infancia-en-el-pais/
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Municipal, con el objetivo de hacer extensiva la difusión en temas de equidad de género. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/ciudad/distinguen-al-ayuntamiento-por-modelo-de-equidad-de-
genero 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fiestas patrias dejarán unas 200 toneladas de basura en Puebla 
Durante los eventos públicos que se realizarán en la ciudad, por la celebración del ducentésimo tercer aniversario 

del inicio de la independencia de México, se generarían unas 200 toneladas de basura, proyectó Gilberto Rivera 
Ibarra, director operativo del Organismo Operador del Servicio de Limpia Municipal (OOSL). En ese sentido 
anunció que entre los días 15 y 16 de septiembre pondrá en marcha un operativo para recolectar los desechos; 

puntualizó que participarán unos 450 elementos, que barrerán los principales lugares públicos donde se 
concentran los poblanos, además de que se colocarán 15 contenedores para el depósito voluntario de los 
deshechos. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/fiestas_patrias_dejaran_unas_200_toneladas_de_basura_en_puebla#.Uh_e
wOWv5KY 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla inicia programa de limpieza y mantenimiento de campanas de reciclaje 

Con el objetivo de preservar la imagen urbana en la ciudad de Puebla, el Organismo Operador del Servicio de 
Limpia anunció el Programa de Limpieza y Mantenimiento de Campanas de Reciclaje instaladas en la capital 
durante el mes de agosto y septiembre. Gilberto Rivera Ibarra, director operativo del OOSL, indicó que el objetivo 
del programa es otorgar una imagen adecuada y saludable de los contenedores, para así lograr la concientización 
de los ciudadanos en el uso del reciclaje, para la cual son destinadas. Del mismo modo detalló que en la ciudad 
existen un total de 96 de campanas, las cuales se encuentran ubicadas en pares en 43 diversos puntos y que con 
dicho programa se intervienen de 4 a 5 pares diarios. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43800:puebla-inicia-programa-de-
limpieza-y-mantenimiento-de-campanas-de-reciclaje&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla recibe alta calificación por el Instituto Nacional de las Mujeres 
El ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, informó sobre la calificación 

satisfactoria recibida en la última auditoría de certificación del Modelo de Equidad de Género (MEG), otorgada por 
el Instituto Nacional de las Mujeres. Cecilia Espino González, sirectora del Instituto Municipal de las Mujeres y 
coordinadora del MEG, señaló que el municipio de Puebla obtuvo la calificación del 89 por ciento en la auditoría de 

recertificación realizada por el INM, respecto al ejercicio 2012. Indicó que como parte de la estrategia del MEG, se 
imparten charlas y talleres de manera periódica a los funcionarios de las diferentes dependencias del gobierno 
municipal, con el objetivo de hacer extensiva la difusión en temas de equidad de género. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43799:ayuntamiento-de-puebla-recibe-
alta-calificaci%C3%B3n-por-el-instituto-nacional-de-las-mujeres&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Festival de la China Poblana en Puebla, del 4 al 9 de septiembre 
El ayuntamiento de Puebla, a través de Sala de Regidores y el Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, 
llevará a cabo el primer Festival de la China Poblana, a realizarse del 4 al 9 de septiembre próximos, en 

colaboración con la Asociación China Poblana. Lo anterior, con la intención de institucionalizar el Día Municipal de 
la China Poblana, el cual fue aprobado por Cabildo el 10 de diciembre de 2012. Es importante señalar que el 
pasado 10 de diciembre de 2012 el Cabildo de Puebla aprobó por unanimidad de votos la celebración del Día 
Municipal de la China Poblana el 9 de septiembre de cada año. Fueron los habitantes de la colonia Adolfo López 
Mateos, vecinos al monumento a la China Poblana, quienes a través del IMACP expusieron a la Comuna la 
necesidad de rendir un homenaje a este personaje histórico. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43797:festival-de-la-china-poblana-en-
puebla-del-4-al-9-de-septiembre&Itemid=126  
 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/ciudad/distinguen-al-ayuntamiento-por-modelo-de-equidad-de-genero
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/ciudad/distinguen-al-ayuntamiento-por-modelo-de-equidad-de-genero
http://periodicodigital.com.mx/notas/fiestas_patrias_dejaran_unas_200_toneladas_de_basura_en_puebla#.Uh_ewOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/fiestas_patrias_dejaran_unas_200_toneladas_de_basura_en_puebla#.Uh_ewOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43800:puebla-inicia-programa-de-limpieza-y-mantenimiento-de-campanas-de-reciclaje&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43800:puebla-inicia-programa-de-limpieza-y-mantenimiento-de-campanas-de-reciclaje&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43799:ayuntamiento-de-puebla-recibe-alta-calificaci%C3%B3n-por-el-instituto-nacional-de-las-mujeres&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43799:ayuntamiento-de-puebla-recibe-alta-calificaci%C3%B3n-por-el-instituto-nacional-de-las-mujeres&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43797:festival-de-la-china-poblana-en-puebla-del-4-al-9-de-septiembre&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43797:festival-de-la-china-poblana-en-puebla-del-4-al-9-de-septiembre&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Ayuntamiento recibe alta calificación por INM en Programa MEG  
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, informó sobre la calificación 

satisfactoria recibida en la última auditoría de certificación del Modelo de Equidad de Género (MEG), otorgada por 
el Instituto Nacional de las Mujeres. Cecilia Espino González, Directora del Instituto Municipal de las Mujeres y 
Coordinadora del MEG, señaló que el Municipio de Puebla obtuvo la calificación del 89 por ciento en la auditoría de 
recertificación realizada por el INM, respecto al ejercicio 2012. Indicó que como parte de la estrategia del MEG, se 

imparten charlas y talleres de manera periódica a los funcionarios de las diferentes dependencias del Gobierno 
Municipal, con el objetivo de hacer extensiva la difusión en temas de equidad de género. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50593&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-

recibe-alta-calificacion-por-INM-en-Programa-MEG  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Recibe Puebla certificación por equidad de género 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, informó sobre la calificación 
satisfactoria recibida en la última auditoría de certificación del Modelo de Equidad de Género (MEG), otorgada por 
el Instituto Nacional de las Mujeres. Cecilia Espino González, directora del Instituto Municipal de las Mujeres y 

Coordinadora del MEG, señaló que el Municipio de Puebla obtuvo la calificación del 89 por ciento en la auditoría de 
recertificación realizada por el INM, respecto al ejercicio 2012. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62071recibe-puebla-certificación-por-equidad-de-género#.UiBbPeWv5KY  
 
NG PUEBLA  

 Autoridades de San Andrés defienden territorio en el Congreso 
Para defender el territorio que aseguran, pertenece a San Andrés Cholula, autoridades de dicho municipio llevaron 
al Congreso del Estado una serie de pruebas para que los diputados las consideren en la definición de límites 
territoriales con Puebla. Fueron el presidente municipal de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, y el síndico 
Balbino Solís Zamora, quienes acudieron a la sede legislativa para señalar además, que no existe negociación 
alguna con el ayuntamiento de Puebla en torno al tema. También para aclarar que no estarán de acuerdo en que 

los diputados locales se basen en el decreto de 1962 para definir antes de que concluya esta legislatura, la franja 
entre San Andrés y Puebla. (Karina Fernández)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62068autoridades-de-san-andrés-defienden-territorio-en-el-
congreso#.UiBbhuWv5KY  
 
NG PUEBLA  

 Disminuyen demandas de acoso laboral en Comuna: IMM 
Gracias a las capacitaciones, talleres y conferencias en equidad de género que da el Instituto Municipal de las 
Mujeres al personal del Ayuntamiento, se ha disminuido el número de denuncias por acoso laboral al interior de la 

Comuna, manifestó Cecilia Espinó González, directora del área. Destacó que la planilla es de cinco mil 599 
trabajadores, mil 980 mujeres y tres mil 619 hombres, de las diferentes dependencias del gobierno municipal, en 
el que se presentaron 16 denuncias por acoso laboral en el último año, de las cuales sólo dos llegaron a la 
Contraloría Municipal. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62064disminuyen-demandas-de-acoso-laboral-en-comuna-imm#.UiBb5-
Wv5KY  

 

NG PUEBLA  

 Rinde Liliana Ortiz informe de Red de Ciudades Amigas de la Niñez 
Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del SMDIF rindió su informe de la Presidencia de la Red Mexicana de Ciudades 

Amigas de la Niñez dentro de la décima Asamblea en Orizaba, Veracruz, donde destacó la importancia de implicar 
a los niños en la gestión y desarrollo de las comunidades. En su mensaje especificó que los grupos de infantes y 
adolescentes participan activamente en esta congregación la maravillosa experiencia para en conjunto la 
ciudadanía y mediante la interlocución directa con la autoridad, se construyan su empoderamiento a partir del 
aprendizaje de sus derechos y del compromiso de cumplir cada uno de ellos. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50593&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-recibe-alta-calificacion-por-INM-en-Programa-MEG
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50593&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-recibe-alta-calificacion-por-INM-en-Programa-MEG
http://www.ngpuebla.com/puebla/62071recibe-puebla-certificación-por-equidad-de-género#.UiBbPeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62068autoridades-de-san-andrés-defienden-territorio-en-el-congreso#.UiBbhuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62068autoridades-de-san-andrés-defienden-territorio-en-el-congreso#.UiBbhuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62064disminuyen-demandas-de-acoso-laboral-en-comuna-imm#.UiBb5-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62064disminuyen-demandas-de-acoso-laboral-en-comuna-imm#.UiBb5-Wv5KY
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http://www.ngpuebla.com/puebla/62036rinde-liliana-ortiz-informe-de-red-de-ciudades-amigas-de-la-
niñez#.UiBeCOWv5KY 
 
NG PUEBLA  

 Presenta IMACP Festival de la China Poblana 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMACP), presentó el Festival de la 
China Poblana del 4 al 9 de septiembre, que constará de 13 actividades en 7 sedes distintas, con la intención de 
fortalecer la identidad de los poblanos con este personaje histórico para Puebla. Entre las acciones más 

destacadas se encuentran: recorridos guiados, paneles, presentaciones editoriales, talleres, charlas en programas 

radiofónicos, exposiciones, galas de danza y conferencias magistrales que conforman este programa del festival. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62031presenta-imacp-festival-de-la-china-poblana#.UiBeYeWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone San Andrés al Congreso la invalides del decreto de 62 
La defensa del territorio de San Andrés Cholula a partir del río Atoyac y la invalides del decreto de 1962, son los 

argumentos de la propuesta de solución al conflicto de límites territoriales propuestos por el Ayuntamiento de San 
Andrés Cholula, misma que fue presentada hace unos minutos al Congreso del Estado. El edil Andrés Coyotl 

Coyotl acudió este jueves al Congreso del Estado acompañado por sus regidores a presentar sus alegatos para 
solucionar el conflicto limítrofe con Puebla, entre las que destaca la invalides del decreto de 62, bajo el argumento 
de que nunca se aplicó y de que existe jurisprudencia que incluso lo rebasó.   (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105311.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aún no planea Congreso abordar tema de endeudamiento 
La Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado acordó la realización de un periodo 
extraordinario el próximo viernes 6, en la que hasta el momento no se plantea que se aborde la propuesta de 
endeudamiento hasta por 3 mil millones de pesos a favor de las nuevas administraciones municipales.  Por la 

mañana, Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, afirmó que a la 
fracción parlamentaria del PRI "no le corre prisa" por aprobar la solicitud de endeudamiento, por lo que se 
mantuvo en su postura en contra de la línea de crédito.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105321.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Se aviva disputa por zona limítrofe entre San Andrés y Puebla 
Autoridades de San Andrés Cholula acudieron al Congreso del Estado para entregar pruebas mediante las cuales 
defenderán la pertenencia de 8.5 hectáreas en donde se ubica actualmente la zona comercial de Angelópolis, y 

pidieron a los legisladores respetar la Ley Orgánica Municipal del 23 de marzo de 2001. El presidente municipal de 
San Andrés Cholula, Omar Coyotl Coyotl, acompañado del síndico municipal y el abogado general del municipio, 
Carlos Martín Gutiérrez González, entregaron documentación, planos y croquis, a la Secretaría General del 
Congreso Local mediante los cuales comprueban la pertenencia de la zona de Angelópolis a este municipio 

Choluteca. (Ricardo Carmona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/se-aviva-disputa-por-zona-limitrofe-entre-san-andres-
y-puebla  
 

 
 
SINTESIS 

 Refrenda Gali colaboración con gobierno federal y estatal 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62036rinde-liliana-ortiz-informe-de-red-de-ciudades-amigas-de-la-niñez#.UiBeCOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62036rinde-liliana-ortiz-informe-de-red-de-ciudades-amigas-de-la-niñez#.UiBeCOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62031presenta-imacp-festival-de-la-china-poblana#.UiBeYeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105311.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105321.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/se-aviva-disputa-por-zona-limitrofe-entre-san-andres-y-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/se-aviva-disputa-por-zona-limitrofe-entre-san-andres-y-puebla
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Tony Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla aseguró que durante su administración mantendrá coordinación 
con el gobierno Federal y Estatal para combatir la pobreza en las zonas marginadas de la capital. Recordó que 
durante campaña se comprometió a trabajar por el municipio comenzando de afuera hacia adentro, con el 
objetivo de beneficiar a las familias poblanas más necesitadas, además de que ratificó que cumplirá con los 18 
compromisos firmados ante notario. En el marco de la presentación del funcionamiento de Centros Integradores 

de Servicios y Programas Sociales que realizó el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle a la Secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, el alcalde electo ratificó que trabajará por el bienestar de los poblanos. 
(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68312/refrenda-gali-colaboracion-con-gobierno-federal-y-estatal/puebla 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Metrobús, puentes y otros proyectos costosos se pudieron haber evitado con planeación 
Los proyectos del gobierno del estado como el metrobús, los puentes vehicularse, el teleférico y otros más no sólo 
resultaron con un costo económico elevado para la sociedad, sino que éstos se pudieron haber evitado con un 
adecuado programa de planeación urbana de la capital. Así lo expresó el presidente de la Academia Prospectiva 
de Ingenieros, Raúl Carpinteyro Rivadeneyra, ayer, durante la presentación del Consejo Multidisciplinario de 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano de Puebla. El especialista agregó que “la falta de planeación se 

desvirtúa en beneficios particulares, como está ocurriendo hoy con los tres niveles de gobierno”. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/metrobus-puentes-y-otros-proyectos-costosos-se-pudieron-
haber-evitado-con-planeacion/   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se opone edil de San Andrés a fraccionar el territorio que disputa a Puebla 
Las autoridades municipales de San Andrés Cholula advirtieron que no cederán ninguna fracción del territorio que 
disputan a Puebla capital, tras entregar al Congreso del estado las razones jurídicas por las que considera que el 
municipio conurbado es dueño de la franja de 8.5 kilómetros cuadrados que se encuentra en conflicto. El abogado 
del ayuntamiento de San Andrés Cholula, Carlos Martín Gutiérrez González, explicó que el expediente contiene 55 
pruebas documentales de que el ayuntamiento ha ejcutado actos de gobierno en la zona durante cuatro 
administraciones municipales. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/se-opone-edil-de-san-andres-a-fraccionar-el-territorio-que-
disputa-a-puebla/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali ofrece apoyo y coordinación para Cruzada contra el Hambre 
Tony Gali, presidente municipal electo de Puebla aseguró que durante su administración mantendrá coordinación 
con el gobierno Federal y Estatal para combatir la pobreza en las zonas marginadas de la capital. Recordó que 
durante campaña se comprometió a trabajar por el municipio comenzando de afuera hacia adentro, con el 

objetivo de beneficiar a las familias poblanas más necesitadas, además de que ratificó que cumplirá con los 18 
compromisos firmados ante notario. En el marco de la presentación del funcionamiento de Centros Integradores 
de Servicios y Programas Sociales que realizó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle a la secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, el alcalde electo ratificó que trabajará por el bienestar de los poblanos. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43801:tony-gali-ofrece-apoyo-y-
coordinaci%C3%B3n-para-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=125 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Cayó la peligrosa banda de asaltantes de clientes de restaurantes bares y lugares de concurrencia pública 

http://sintesis.mx/articulos/68312/refrenda-gali-colaboracion-con-gobierno-federal-y-estatal/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/metrobus-puentes-y-otros-proyectos-costosos-se-pudieron-haber-evitado-con-planeacion/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/metrobus-puentes-y-otros-proyectos-costosos-se-pudieron-haber-evitado-con-planeacion/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/se-opone-edil-de-san-andres-a-fraccionar-el-territorio-que-disputa-a-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/se-opone-edil-de-san-andres-a-fraccionar-el-territorio-que-disputa-a-puebla/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43801:tony-gali-ofrece-apoyo-y-coordinaci%C3%B3n-para-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43801:tony-gali-ofrece-apoyo-y-coordinaci%C3%B3n-para-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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en Puebla la denuncia anónima y el programa de recompensas da su primer resultado por que fue 
precisamente una persona que dio detalles para detener a Valentín López y José Jiménez. 

 En Azumiatla el Gobernador  del Estrado y Rosario Robles tomaron protesta a brigadistas de esta Cruzada 
techos para 14 mil viviendas se anunciaron en el evento la iglesia católica se suma. 

 Se da a la fuga el chofer de la ruta Azteca unidad 95 responsable de atropellas y matar a Elizabet del 

Monte ayer al medio día fue detenido por gente que iba pasando.  
 La red Mexicana de las ciudades amigas de la niñes integra a 29 Municipios y protege a 3 millones 450 mil 

niños y niñas informa Liliana Ortiz Presidenta del Sistema DIF Municipal quien termino su gestión. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Cuando los ciudadanos colaboran y las autoridades tienen ganas de cumplir hay logros, después de que se 

publicaran los retratos hablados de los integrantes de la banda que andaba asaltando restaurantes, han 
caído dos, sabe como gracias a la colaboración ciudadana, hubo denuncia, hubo detención y acción de la 

autoridad y hay dos detenidos.  
 Otra buena, la Procuraduría General de Justicia rescató a una víctima de secuestro y detuvo a uno de los 

presuntos responsables, pretendían cobrar 5 mdp.  
 El gobernador y la secretaria de Desarrollo Social encabezaron la presentación del los centros integradores 

de servicios y programas sociales que se llevaron  acabo en Azumiatla, se veía buen vibra entre los dos, 
suma de esfuerzos.  

 Se vuelve a reunir el alcalde en funciones ERP y el electo AGF para  la reunión del proceso de entrega 
recepción, a través de un comunicado informaron temas financieros y el rastro municipal.  

 El tema de límites territoriales se va a tensar otra vez, porque autoridades de San Andrés Cholula están 
presentando pruebas para defender su territorio, sino es guerra es una definición que tendría que dar el 
Congreso tomando en cuenta a todos, pero todo es Puebla no manchen.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  El área de inteligencia del CERI logro la detención de dos integrantes de la banda que se dedicaba al 
asalto en restaurantes, asaltaban a los clientes, la cuenta de los restaurantes, en fin se llevaban de todo, 
entraban a cualquier hora. Esto se logro a un día de que se diera a conocer el retrato hablado de estos 

individuos y de que se ofrecieran cien mil pesos para la detención de los mismos, bien por el Ayuntamiento 

y la sociedad hicieron su trabajo, lo celebramos.  
 El reglamento para las licencias de construcción data de 1930, ya tiene 83 años, esto yo no se como 

todavía no lo actualizan los que tienen que hacerlo, eso si los señores legisladores se desgastan pensando 
cualquier cantidad de payasadas, que termina siendo eso y lo importante cuando, mire un reglamento de 
licencia de construcción de hace 83 años consideraba pues toda la tecnología de ese tiempo pero no de 
este.  

 El retraso del camino a Tlaltepango es porque Pemex no se apura a retirar los ductos.  

 Hoy por cierto va hacer un recorrido por la 11 norte sur, ahí en donde están colocando el concreto 
hidráulico, ahí vamos a tener a mi compañera Gisela Hernández quien estará pendiente del recorrido. 

 La Calera y Amalucan buscara el Ayuntamiento que sean áreas protegidas, esto es lo que dice el edil ERP.  
 El alcalde electo, AGF, señaló que durante su gestión continuara el programa de Centros Integradores de 

Servicios, quien también tuvo otra reunión de planeación y transición con el edil ERP, van bien.  

 Restauranteros van a respaldar un programa que se llama “Sabores que alimentan a la niñez” y de lo que 

se trata es reunir 300 mil pesos para arreglar una escuela que esta en condiciones paupérrimas, una 
muestra gastronómica de a 500 pesos el boleto por una noble causa.  

 El festival de la China Poblana se llevará a cabo del 4 al 19 de septiembre y consiste en actividades 
culturales que hablan de un personaje que le da nombre a Puebla, que lo representa.  

 El Ayuntamiento de Puebla, a través de Instituto Municipal de la Mujer informó sobre la calificación 
satisfactoria recibida en la última auditoría de certificación de Equidad de Género entregada por el 
Instituto Nacional de las Mujeres otorgándole la calificación de 89 puntos a esta ciudad capital.  

 Con un baile de gala, celebrado en el Centro de Convenciones, el gobernador RMV y su esposa Martha 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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celebraron a los adultos mayores.  
 Con la finalidad de contribuir a brindar finanzas sanas para la capital poblana, ayer en la tarde el alcalde 

en funciones ERP y alcalde electo Tony Gali se reunieron por tercera ocasión en todo este trabajo de 
planeación en todo este trabajo que están haciendo.  

 La integración total de 58 municipios del país que defienden los derechos de 3 millones de niños y niñas, 

gracias a la incorporación de 29 municipios más fue lo que se logró durante el año dice la presidenta del 
sistema municipal DIF en donde Liliana Ortiz, ha informado a la red de ciudades amigas de la niñez, 
platicaremos con ella más adelante. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Rosario Robles y Rafael Moreno Valle instalan el capitulo del Consejo Nacional de la Cruzada contre el 

Hambre también inauguraron el CIS de Azumiatla. 
 Para combatir la desigualdad el Alcalde electo Tony Gali proyecta la ampliación del camino a San Andrés 

Azumiatla. 

 Otra victima mortal de transporte publico en Puebla una joven murió atropellada en el Centro Histórico el 
chofer se fugo. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Por su parte uno de los candidatos Samuel Tovar se retira de la contienda cuando esta apenas iniciaba. 
 2 de 7 presuntos asaltantes de restaurantes detenidos ayer. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, aseguró que durante su administración 
mantendrá coordinación con el gobierno Federal y Estatal para combatir la pobreza en las zonas 

marginadas de la capital. 
 la Secretaría de Seguridad Pública municipal presentó hace algunos minutos a dos de los integrantes de la 

banda de asaltantes de comensales en restaurantes, los cuales están ligados por lo menos a 10   delitos, 
entre ellos robos a instituciones educativas. el  titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón informó que 
fueron capturados Valetín López Véles y Joél Jiménez Solís, el primeron de ellos de 21 años de edad y el 
segundo de 44 años de edad. 

 Aunque son solo 4 o 5 los restaurantes de Puebla los que han sido víctima de asaltos, el problema se 

centra en que se trata de hechos violentos, así lo dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Jair Rivelino Aguilar Cabrera. 

 Autoridades del municipio de San Pedro Cholula presentaron ante el Congreso del Estado pruebas 
periciales para invalidar el decreto del 62 y defender el territorio que se mantiene en disputa con el 
municipio de Puebla. El abogado de este gobierno municipal. Carlos Gutiérrez, explicó que las pruebas 
consisten en un. peritaje topográfico, uno geodésico que muestran la invalidez del decreto de 1962. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Aseguran a dos presuntos asaltantes de restaurantes en la colonia 2 de Marzo, ambos son detenidos 
durante una inspección policiaca, si usted los reconoce vale la pena denunciarlos.  

 No quitan el dedo del renglón, San Andrés Cholula presenta pruebas para asegurar que la reserva 
Atlixcáyotl le pertenece.  
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Dan el ultimo adiós a José Luis Vargas murió a la edad de 52 años como un héroe para su familia entrego 
su vida por salvar la de sus nietos. 

 Y se registra otro accidente cuando el conductor de la ruta RM unidad 32 impacto a una mujer. 

 A falta de un diseño urbano ordenado provoca que 11 organizaciones de la Sociedad Civil se hayan unido 
para integrar el Consejo Multidiciplinario para el ordenamiento territorial y Desarrollo Urbano. 

 

 

 

VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Surte efecto la recompensa, captura la policía municipal a dos integrantes de una banda delictiva, faltan 
cinco. 

  “No dejare pendientes económicos” dijo Eduardo Rivera. 
 Solicita el Arzobispo intensificar acciones contra el dengue. 
 Ciudades justas incluyen a la niñez, refiere Liliana Ortiz, presidenta del DIF municipal. 

 Declararán dos áreas naturales protegida en Puebla. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Buscará Maldonado repetir como líder de AN en la capital 
Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del PAN, rechazó que esté vetado por el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas para continuar en su cargo, tras reiterar su interés por reelegirse.  En entrevista con El Sol de 
Puebla agradeció el espaldarazo que este martes le dio el edil, Eduardo Rivera Pérez, quien señaló que Maldonado 
Balvanera contribuyó al triunfo de Puebla Unida en la capital. Se pronunció por un partido unido y descartó que 

exista una pugna entre los panistas identificados con el mandatario estatal y con los cercanos a Rivera Pérez para 
controlar la "joya de la corona".  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105323.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Infame desviar recursos para pobres: Rosario Robles 
Las Organizaciones No Gubernamentales (ONG´s) son necesarias para vigilar que los recursos del gobierno sean 
aplicados de manera transparente y clara con los objetivos que se han trazado en la Cruzada Nacional Contra el 
Hambre, consideró la secretaría de Desarrollo Social federal, Rosario Robles Berlanga. La funcionara federal, 

quien instaló el Consejo Nacional de la Cruzada Contra el Hambre, Capítulo Puebla, resaltó que la Cruzada 

necesita sumar esfuerzos; por lo tanto es necesaria la participación de la sociedad civil para que vigile que los 
recursos que el gobierno está invirtiendo sean aplicados de manera transparente y clara a los objetivos que se 
han trazado. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/infame-desviar-recursos-para-pobres-rosario-robles  
 

HERALDO 

 Políticas erradas generaron más pobreza en Puebla: ONG´s 
Las obras públicas que se han realizado en la ciudad, así como el incremento de los índices de pobreza en el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3105323.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/infame-desviar-recursos-para-pobres-rosario-robles
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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estado son producto de la falta de Planeación del Ordenamiento Territorial y su “deficiente” programación del 
Desarrollo Urbano, acusaron organizaciones de la sociedad civil. Ante la problemática que existe en el estado 
como la disminución de la calidad de vida de los poblanos en su conjunto, la ruptura del tejido social, el 
hacinamiento en viviendas sin servicios públicos básicos, los largos tiempos de traslados y el desaprovechamiento 
de la infraestructura del Centro Histórico, once organizaciones conformaron el “Consejo Multidisciplinario para el 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano de Puebla”. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/politicas-erradas-generaron-mas-pobreza-en-puebla-
ongs  
 
HERALDO  

 Gobierno de RMV, represor de movimientos sociales: ONG´s 
El gobierno de Rafael Moreno Valle es un represor de los movimientos sociales, coincidieron algunas 
Organizaciones No Gubernamentales dentro del marco del Día Internacional del Detenido –Desaparecido, 30 de 
agosto. Tanto Guadalupe de Sampedro, como Ollín Amaro, ambos integrantes de la Federación Latinoamericana 
de Asociaciones de Familiares de Detenidos Desaparecidos (Fedefam) concordaron que el gobierno estatal es un 

represor de los movimientos sociales, y recordaron el caso de los tres estudiantes de la BUAP, entre ellos, Néstor 
López, quienes desaparecieron en su momento y más tarde se supo que estaban detenidos. (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/gobierno-de-rmv-represor-de-movimientos-sociales-
ongs  
 

 
 

SINTESIS 

 Elogia la Canirac esquema de recompensas 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac), Jair Rivelino Aguilar Cabrera, 
confirmó que el sector mantiene estables sus ventas a pesar de los asaltos que registraron tres establecimientos 
en la zona de La Paz, al elogiar el esquema de recompensas para combatir a la delincuencia. Comentó que se 
mantienen las reuniones periódicas con el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para prevenir 

ilícitos, con el fin de generar una respuesta inmediata y constituir las bases para que se integre un sistema de 
cámaras de video vigilancia en los propios restaurantes. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68314/elogia-la-canirac-esquema-de-recompensas/puebla 
 
SINTESIS 

 Depurarán padrón de beneficiarios 
La coordinadora de Oportunidades, Nancy de la Sierra Aramburo, advirtió que hay familias que reciben el apoyo 

gubernamental, pero que no lo necesitan, por lo que se hará una depuración del padrón de beneficiarios en 
Puebla. La funcionaria apuntó que la revisión de los padrones comenzó el 16 de julio y concluirá en noviembre, 

lapso en el que se realizarán los cambios necesarios. El ajuste tiene su origen en una serie de denuncias con 
respecto a personas que fueron excluidas del apoyo, a pesar de que cumplen con los requisitos para estar en 
Oportunidades. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/68322/depuraran-padron-de-beneficiarios/puebla 
 

SINTESIS 

 Anuncia Atlixco serie de eventos 
Más de un millón de turistas se recibirán en este 2013 en el municipio de Atlixco, lo que significará una derrama 
económica de más de 100 millones de pesos, dio a conocer su directora de Turismo, Minerva Schiavon. Dijo que 

entre septiembre y diciembre se realizaran algunas de las actividades que más visitantes les significan como el 
Huey Atlixcayotl, la feria de la Noche Buena y la Villa Iluminada. Ello ha significado ocupaciones permanentes de 

entre 60 y 70 por ciento, afirmó. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68316/anuncia-atlixco-serie-de-eventos/puebla 
 
SINTESIS 

 Llama PFC cerrar filas por reforma 
A defender la reforma energética y a difundir sus beneficios, fue el llamado que el Delegado Presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, hizo a la militancia del municipio de Cuatempan. En su gira 

de trabajo para agradecer el respaldo que brindaron los priístas de la región a la actual presidenta electa Coral 
Rodríguez Cárcamo, el líder estatal resaltó que el PRI apoya incondicionalmente la iniciativa enviada al Congreso 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/politicas-erradas-generaron-mas-pobreza-en-puebla-ongs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-30/portada/politicas-erradas-generaron-mas-pobreza-en-puebla-ongs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/gobierno-de-rmv-represor-de-movimientos-sociales-ongs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/gobierno-de-rmv-represor-de-movimientos-sociales-ongs
http://sintesis.mx/articulos/68314/elogia-la-canirac-esquema-de-recompensas/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68322/depuraran-padron-de-beneficiarios/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68316/anuncia-atlixco-serie-de-eventos/puebla
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de la Unión por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Señaló que la reforma energética beneficiará a 
la economía de las familias de los poblanos y de todos los mexicanos. En ese contexto exhortó a todos los priístas 
a dar su voto de confianza y colaborar con el partido para convencer a los ciudadanos de sus bondades. 
(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68313/llama-pfc-cerrar-filas-por-reforma/puebla 

 

 
 
CAMBIO 

 Fiasco, visita de Rosario para arrancar la Cruzada 
Rosario Robles abandonó Puebla sin explicar la inversión que el gobierno federal está ejecutando en el estado 
para mitigar la marginación y la pobreza a través de la Cruzada Nacional contra el Hambre, ni cuánto se destinará 
a cada uno de los 14 municipios prioritarios, ni las acciones en las que consiste el programa social estrella del 
gobierno federal. Por el contrario, la secretaria de Desarrollo Social (Sedesol) se colgó de las inversiones que 
anunció el gobernador Rafael Moreno Valle por mil 736 millones de pesos para apoyar el programa insignia del 

gobierno de Enrique Peña Nieto y de las diferentes obras que se han realizado. A la par, anunció que se invertirán 
60 millones de pesos para construir el techo de 14 mil viviendas en el estado e impulsar la creación de 25 mil 
huertos para producir alimentos en las zonas con mayores rezagos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23937-fiasco-visita-de-rosario-para-
arrancar-la-cruzada  

 
CAMBIO  

 Contrastan campañas de candidatos a rectoría BUAP 
En el inicio de la carrera por la rectoría de la BUAP para el periodo 2013-2017 quedó de manifiesto los contrastes 
entre los tres candidatos. Mientras Alfonso Esparza Ortiz en medio de globos y porras arrancó campañas con 
cientos de alumnos de la Facultad de Contaduría, Samuel Tovar Ruiz visitó panteones para recordar a los 
maestros del estado y Daniel Alcántara León tuvo reuniones privadas con docentes de la Facultad de Economía. 

Como lo adelantó desde el día de su registro el pasado lunes, Esparza Ortiz regresó a la plaza que lo vio dar sus 
primeros pasos como universitario, docentes, alumnos y directivos de Contaduría organizaron un mitin en la plaza 
central de la facultad. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23938-contrastan-campanas-de-
candidatos-a-rectoria-buap  
 

CAMBIO 

 PAN sí incluye a Jorge Aguilar en su bancada 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) estará conformada por 14 diputados de mayoría relativa, y entre 
ellos está contemplado Jorge Aguilar Chedraui, de acuerdo a la información publicada en la revista oficial del 
albiazul.  En la más reciente publicación de la revista La Nación,medio informativo del área de comunicación del 
PAN, se publicaron los resultados de las 14 entidades federativas en las que se desarrollaron elecciones el pasado 
7 de julio. En lo que respecta a Puebla, se difundió la lista de los 14 diputados que se alzaron con el triunfo el 7 
de julio, pero aún no se incluye a Fernando Manzanilla como la cuota plurinominal del partido. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23933-pan-si-incluye-a-jorge-aguilar-en-
su-bancada  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Competiría Barbosa por la gubernatura con o sin el PAN: Cotoñeto 
Eric Cotoñeto Carmona, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), confirmó que el 
senador Luis Miguel Barbosa Huerta buscará la gubernatura del estado en 2018, pero rechazó que su aspiración 
busque el aval del mandatario local Rafael Moreno Valle Rosas, ya que podría presentarse a las urnas sin el 

respaldo del Partido Acción Nacional (PAN). Anunció que el legislador federal, líder de la bancada del sol azteca en 
la Cámara Alta del Congreso de la Unión, comenzará a apuntalar su proyecto rumbo a Casa Puebla con su primer 
informe legislativo, el cual llevará a cabo en la capital del estado el primer sábado de octubre. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/competiria-barbosa-por-la-gubernatura-con-o-sin-el-pan-

http://sintesis.mx/articulos/68313/llama-pfc-cerrar-filas-por-reforma/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23937-fiasco-visita-de-rosario-para-arrancar-la-cruzada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23937-fiasco-visita-de-rosario-para-arrancar-la-cruzada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23938-contrastan-campanas-de-candidatos-a-rectoria-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23938-contrastan-campanas-de-candidatos-a-rectoria-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23933-pan-si-incluye-a-jorge-aguilar-en-su-bancada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23933-pan-si-incluye-a-jorge-aguilar-en-su-bancada
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/competiria-barbosa-por-la-gubernatura-con-o-sin-el-pan-cotoneto/
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cotoneto/  

 

 
 
MILENIO  

 Reconoce RMV apoyo interinstitucional a adultos mayores 
Por tercer año consecutivo, el gobernador, Rafael Moreno Valle y la presidenta del Patronato del Sistema Estatal 

DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, celebraron a los adultos mayores con un baile de gala. El mandatario 

estatal, acompañado del secretario de Desarrollo Social, Mario Alberto Rincón González; el delegado Federal del 
INAPAM, Malco Ramírez Martínez; así como de la directora de la Casa del Jubilado BUAP, María Elena Solano, 
reconoció la labor emprendida por los tres niveles de gobierno, así como la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, por sumarse a una causa común. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a575c2f8  
 

MILENIO  

 Renuncia Tovar Ruiz a candidatura a rectoría de la BUAP 

El investigador de la Maestría en Ciencias Políticas, Samuel Tovar Ruiz, renunció a la candidatura a la rectoría de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para el periodo 2013-2017. Un documento firmado por 
Tovar Ruiz llegó a la Comisión Electoral designada por el Consejo Universitario, en el que presentó su renuncia 
con carácter de irrevocable a la candidatura para participar en el proceso electoral. Tovar Ruiz pidió que su 
nombre y logotipo no aparezcan en las boletas electorales que se ocuparán en la auscultación sectorial que se 
realizará el próximo 11 de septiembre, día en que los universitarios acudirán a las urnas. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a57952cb   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Municipios malversan recursos contra la pobreza: Rosario Robles 
La secretaria de Desarrollo Social federal, Rosario Robles Berlanga, condenó la malversación de recursos públicos 
destinados a mitigar la marginación en el país, al calificar tal ilegalidad como una “infamia” por los niveles de 
pobreza que México padece. De visita en la entidad para instalar el Consejo Nacional de la Cruzada contra el 

Hambre –Capítulo Puebla-, la funcionaria refirió que la posible aprobación de las reformas constitucionales 
propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto, derivará en un crecimiento económico para el país, que a su 

vez, coadyuvará con el combate a la pobreza. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/gobierno/municipios-malversan-recursos-contra-la-pobreza-
rosario-robles 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Sagarpa manual de la Cruzada Nacional Contra el Hambre 
La delegación en Puebla de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(Sagarpa) entregó a autoridades federales y estatales el “Manual de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, 
Seguridad Alimentaria e Ingreso”, en el que se describen los ejes de acción, lineamientos de atención, criterios de 
operación, paquetes tecnológicos y aprovechamiento de recursos naturales, entre otros rubros, para la entidad 
poblana, dentro de la estrategia que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto. El documento que recibió en 
propia mano la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno de la República, Rosario Robles 
Berlanga. (Redacción) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/nacion/entrega-sagarpa-manual-de-la-cruzada-nacional-contra-el-
hambre 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Gali labor en la Cruzada contra el Hambre 
Antonio Gali, presidente municipal electo de Puebla, aseguró que durante su administración mantendrá 
coordinación con el gobierno Federal y Estatal para combatir la pobreza en las zonas marginadas de la capital. 
Recordó que durante campaña se comprometió a trabajar por el municipio comenzando de afuera hacia adentro, 
con el objetivo de beneficiar a las familias poblanas más necesitadas, además de que ratificó que cumplirá con los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/competiria-barbosa-por-la-gubernatura-con-o-sin-el-pan-cotoneto/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a575c2f8
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2a283b14e6ed2afeafc9faa8a57952cb
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/gobierno/municipios-malversan-recursos-contra-la-pobreza-rosario-robles
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/gobierno/municipios-malversan-recursos-contra-la-pobreza-rosario-robles
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/nacion/entrega-sagarpa-manual-de-la-cruzada-nacional-contra-el-hambre
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/nacion/entrega-sagarpa-manual-de-la-cruzada-nacional-contra-el-hambre
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18 compromisos firmados ante notario. En el marco de la presentación del funcionamiento de Centros 
Integradores de Servicios y Programas Sociales que realizó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, a la 
Secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, el alcalde electo ratificó que trabajará por el bienestar 
de los poblanos. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/ciudad/ofrece-gali-labor-en-la-cruzada-contra-el-hambre 
 

E-CONSULTA 

 Llama PRI a cerrar filas a favor de la reforma energética 
A defender la reforma energética y a difundir sus beneficios, fue el llamado que el delegado presidente del Comité 

Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, hizo a la militancia del municipio de Cuatempan. En su gira 
de trabajo para agradecer el respaldo que brindaron los priístas de la región a la actual presidenta electa Coral 
Rodríguez Cárcamo, el líder estatal resaltó que el PRI apoya incondicionalmente la iniciativa enviada al Congreso 
de la Unión por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Señaló que la reforma energética beneficiará a 
la economía de las familias de los poblanos y de todos los mexicanos. En ese contexto exhortó a todos los priístas 
a dar su voto de confianza y colaborar con el partido para convencer a los ciudadanos de sus bondades. (e-
consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/nacion/llama-pri-cerrar-filas-favor-de-la-reforma-energetica 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Otorgan Doctorado Honoris Causa a Francisco Puy Muñoz en Puebla 

La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) otorgó, en solemne ceremonia académica, el 
Doctorado Honoris Causa en Ciencias Sociales a Francisco Puy Muñoz. Lo anterior, por su labor en la investigación, 
impulso y defensa del Derecho Natural como fundamento básico de la Jurisprudencia. Como parte de la 
celebración del 40 Aniversario que cumple este año la UPAEP, así como parte del XIII Encuentro de Centros de 
Cultura, el rector Emilio José Baños Ardavín impuso las insignias doctorales de otorgamiento de grado honorífico a 

Puy Muñoz, antela Junta de Gobierno, el Consejo Universitario y la comunidad universitaria. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/otorgan_doctorado_honoris_causa_a_francisco_puy_munoz_en_puebla#.Uh
_eHOWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reformas de Estado, necesarias para abatir la pobreza: Rosario Robles 

La pobreza no se ha movido en los últimos 20 años en este país, afirmó la secretaria de Desarrollo Social en 
México, Rosario Robles Berlanga, quien de cara al primer informe de labores del presidente Enrique Peña Nieto, 

dijo que la actual Administración federal aún no tiene un reporte concreto sobre los avances en esta materia, pues 
es muy pronto para realizar una evaluación de la política social implementada a partir de este sexenio. En este 
punto, señaló la funcionaria, lo que es necesario es hacer una reflexión sobre la necesidad de conseguir un mayor 
crecimiento de la economía nacional, pues a las tasas que México ha crecido no es posible abatir los índices de 
marginación y para conseguir dicho desarrollo se deben concretar las reformas de Estado pendientes. (Liliana 

Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reformas_de_estado_necesarias_para_abatir_la_pobreza_rosario_robles#.U
h_fjuWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Vigilarán ciudadanos Cruzada Nacional Contra el Hambre en Puebla 
Desde el inicio de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, Estado y Federación han invertido en Puebla unos mil 
736 millones de pesos, específicamente en 14 municipios incluidos en la lista prioritaria de acciones, informó el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, durante la toma de protesta del capítulo Puebla del Consejo Nacional de la 
Cruzada contra el Hambre, con la presencia de Rosario Robles Berlanga, Secretaria de Desarrollo Social. De este 
monto total, mil 216 millones de pesos se destinaron a acciones de Salud, al rubro de Educación 340 millones y al 

desarrollo rural 179 millones de pesos, desglosó el mandatario. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/vigilaran_ciudadanos_cruzada_nacional_contra_el_hambre_en_puebla#.Uh_
gCOWv5KY 

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/ciudad/ofrece-gali-labor-en-la-cruzada-contra-el-hambre
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-29/nacion/llama-pri-cerrar-filas-favor-de-la-reforma-energetica
http://periodicodigital.com.mx/notas/otorgan_doctorado_honoris_causa_a_francisco_puy_munoz_en_puebla#.Uh_eHOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/otorgan_doctorado_honoris_causa_a_francisco_puy_munoz_en_puebla#.Uh_eHOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reformas_de_estado_necesarias_para_abatir_la_pobreza_rosario_robles#.Uh_fjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reformas_de_estado_necesarias_para_abatir_la_pobreza_rosario_robles#.Uh_fjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/vigilaran_ciudadanos_cruzada_nacional_contra_el_hambre_en_puebla#.Uh_gCOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/vigilaran_ciudadanos_cruzada_nacional_contra_el_hambre_en_puebla#.Uh_gCOWv5KY
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IMAGEN POBLANA  

 Festejan con baile de gala el Mes del Adulto Mayor 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 

encabezaron el baile de gala con motivo del Mes del Adulto Mayor.   El Mandatario Estatal reconoció la importancia 
de celebrar a los adultos mayores del estado que con su experiencia, entrega, trabajo, esfuerzo y sacrificio le han 
dado mucho a Puebla.   Ustedes siempre pusieron por delante a sus hijos, a sus nietos, para darles la oportunidad 

de crecer personal y profesionalmente, por eso hoy venimos a hacerles un reconocimiento, expresó. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/festejan-con-baile-de-gala-el-mes-del-adulto-mayor  
 

IMAGEN POBLANA  

 Trabajo conjunto entre gobiernos, afirma Moreno Valle 
Los gobiernos federal, estatal o municipales no estamos en competencia, trabajamos por una causa común que es 
el progreso y desarrollo de Puebla. Durante el presente año, en los catorce municipios contemplados en la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre la administración estatal invertirá mil 736 millones 695 mil pesos, señaló el 

Gobernador Rafael Moreno Valle al presentar ante la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, el 
funcionamiento de los Centros Integradores de Servicios y los programas sociales que se implementan en el 
estado. El Mandatario poblano anunció que la Secretaría de Desarrollo Social y su administración dotarán de techo 
digno a 14 mil viviendas, con una aportación estatal de 60 millones de pesos, e impulsarán un programa de 25 mil 
huertos escolares que posteriormente se trasladarán a los hogares, con el propósito de elevar la calidad de vida de 

la población. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/trabajo-conjunto-entre-gobiernos-afirma-moreno-valle  

 
IMAGEN POBLANA  

 PGJ busca a más empleados del juzgado de Tepeaca 
Siguen girando más órdenes de aprehensión en contra de funcionarios del Juzgado de Tepeaca involucrados en la 
elaboración de una boleta falsa para poner en libertad al preso Román Omar Ramos Luna, quien salió por la 
puerta principal del penal de Tepeaca, y que la Procuraduría General de Justicia recapturó al inicio de agosto.   
Trascendió este jueves por la tarde que hay al menos 2 órdenes de aprehensión una contra del diligenciario del 

juzgado de Tepeaca, Luis Antonio Ibarra Pérez, y otra en contra del secretario de Acuerdo del Juzgado Penal de 
Tepeaca, Huberto Roblero Godínez. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/pgj-busca-mas-empleados-del-juzgado-de-tepeaca  
 

IMAGEN POBLANA  

 Con el paso de Fernand, en Teziutlán había tensa clama 

Como cada año, habitantes de Teziutlán preparan una misa especial para el próximo 5 de octubre, cuando se 
cumplen 14 años del deslave de La Aurora, que dejó a 107 personas fallecidas, aplastadas por un alud de lodo, 
escombro y agua.   Francisco Hernández dijo vía telefónica que los familiares se están organizando. Pero más allá 
de las celebraciones, reveló que hay exigencias de los habitantes al ayuntamiento de Teziutlán para que haya 
mayores medidas de prevención y no se repita una tragedia como la de 1999.   Señaló que con el paso de 
Fernand, al inicio de esta semana, la gente tomó las cosas con reserva, más cuando se supo que hubo derrumbes 
carreteros en cinco puntos de la región. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/con-el-paso-de-fernand-en-teziutlan-habia-tensa-clama  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Firma convenio de difusión CEAMPAJ y Puebla Comunicaciones 

Este miércoles se firmó el Convenio de Colaboración para la Campaña de Difusión para las zonas Norte y Oriente, 
del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, mismo que deberá quedar implementado en todo el país el 17 de 
junio de 2016. Con este fin, en la Sala Juárez de Casa Aguayo, Luis Francisco Fierro Sosa, titular de la Comisión 
Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Procuración y Administración de Justicia (CEAMPAJ) y 
Marcelo García Almaguer, director general de Puebla TV, Radio y Tecnología de la Información (Puebla 
Comunicaciones), signaron el acuerdo mediante el cual queda estipulada la campaña informativa. (Héctor Gómez)  

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/festejan-con-baile-de-gala-el-mes-del-adulto-mayor
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/trabajo-conjunto-entre-gobiernos-afirma-moreno-valle
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/pgj-busca-mas-empleados-del-juzgado-de-tepeaca
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/29/con-el-paso-de-fernand-en-teziutlan-habia-tensa-clama
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54008 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No hay recursos para apoyar a los cañeros: Sagarpa 
El delegado de la Sagarpa en Puebla, Alberto Jiménez Merino, confirmó que el gobierno federal tampoco cuenta 
con recursos para apoyar a cañeros poblanos, quienes han exigido subsidios para enfrentar su actual crisis. En 
entrevista antes del inicio de la Cruzada Nacional contra el Hambre en la entidad, el funcionario señaló que 

lamentablemente ni el estado ni el gobierno federal pueden responder a las demandas. Según los agremiados de 
la CNC y CNPR, les urge subsidio de 130 pesos por tonelada de la vara dulce, para evitar desastre productivo en 

la entidad.. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54007  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fundamentales las reformas que propone el presidente Enrique Peña Nieto para combatir la 
pobreza: Rosario Robles 

Las Reformas que propone el Presidente Enrique Peña Nieto serán fundamentales para generar riqueza y abatir 

pobreza, afirmó Rosario Robles Berlanga, titular de la Sedesol, al instalar con el Gobernador Rafael Moreno Valle, 
el Consejo Nacional de la Cruzada Contra el Hambre, Capítulo Puebla, que tendrá la participación de 
organizaciones sociales, empresariales y religiosas. Precisó que con las Reformas habrá un mejor crecimiento del 
país, de lo contrario, no será posible combatir la pobreza. Tenemos que generar riqueza para que haya educación 
de calidad, aseguró. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54017  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle y Rosario Robles ponen en marcha la Cruzada Nacional contra el Hambre 
Al tomar protesta al Consejo Nacional de la Cruzada Contra el Hambre, la secretaria de Desarrollo social 
(Sedesol), Rosario Robles Berlanga, llamó a todos los sectores a asumir su parte, pues dijo que es tarea de todos 
acabar con el hambre. En el municipio de Azumitla comenzó este jueves el trabajo de reducción de la pobreza, 
que en los próximos años abarcará a un total de 14 municipios. En un inicio, explicó la secretaria, serán cinco las 
comunidades poblanas en donde se destinarán recursos, empezando por llevarles techo. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54010  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Esparza educación integral en la BUAP 

Al iniciar su campaña como candidato a la Rectoría de la BUAP en la Facultad de Contaduría, Alfonso Esparza Ortiz 

aseguró que al asumir este cargo buscará que los estudiantes cuenten con una educación integral. Esparza Ortiz 
dijo que como rector buscará que se den las condiciones para que los estudiantes se acerquen al deporte, la 
cultura y además cuiden su salud. Asimismo, Esparza Ortiz indicó que defenderá la autonomía de la universidad y 
buscará que todos los recursos se utilicen de forma óptima. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54009  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Alianza Cívica organiza en Puebla consulta sobre reformas energética y fiscal 
Este domingo 1 de septiembre se realiza la consulta ciudadana sobre las reformas fiscal y energética que Alianza 
Cívica aplicará en Puebla y otras 21 entidades del  país como un ejercicio democrático para contribuir a la 

construcción de ciudadanía y para defender nuestros recursos naturales del despilfarro y saqueo. “La consulta es 
el mecanismo idóneo para conocer de manera directa la opinión ciudadana acerca de temas de interés nacional, si 
aceptamos o no que se aplique IVA en alimentos y medicinas, y que se modifique la Constitución para permitir la 
inversión privada en la explotación de petróleo y gas”, dijo. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43788:alianza-c%C3%ADvica-organiza-
en-puebla-consulta-sobre-reformas-energ%C3%A9tica-y-fiscal&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54008
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54007
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54017
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54010
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54009
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43788:alianza-c%C3%ADvica-organiza-en-puebla-consulta-sobre-reformas-energ%C3%A9tica-y-fiscal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43788:alianza-c%C3%ADvica-organiza-en-puebla-consulta-sobre-reformas-energ%C3%A9tica-y-fiscal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Ebrard en Puebla: a plebiscito, iniciativa de reforma energética de Peña Nieto 
El ex jefe de gobierno del DF Marcelo Ebrard estuvo en Puebla para anunciar que el PRD solicitará se realice un 
plebiscito sobre la reforma energética que presentó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Dijo que el 
PRD recolectará un millón 636 mil firmas para abrir una consulta ciudadana y que el pueblo decida sobre los 
recursos naturales del país. Señaló que si el gobierno federal no toma en cuenta la consulta ciudadana, entonces 

acudirían a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43787:ebrard-en-puebla-a-plebiscito-
iniciativa-de-reforma-energ%C3%A9tica-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla podría elegir a minigobernador del 2016: Cotoñeto 
El diputado y dirigente estatal del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, reveló que el Congreso local valora como 
opción realizar una reforma al Código Electoral para que elija al minigobernador para el 2016.  En entrevista, al 
acudir a un evento con el ex jefe de gobierno del DF Marcelo Ebrad, afirmó que los legisladores valoran dicha 
opción para elegir al minigobernador que por el empate de las elecciones gobernará un año 8 meses. "Hay que 

recordar que hay una posible reforma al Código electoral para que sea el Congreso del estado quien decida al mini 
gobernador", externó el perredista. Empero, afirmó que tienen que analizarlo de manera profunda para no caer 
en inconstitucionalidad. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43786:congreso-de-puebla-
podr%C3%ADa-elegir-a-minigobernador-del-2016-coto%C3%B1eto&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Fotos: Gran Baile de Gala para la tercera edad en Puebla 
Por tercer año consecutivo, cientos de personas de la tercera edad acudieron la tarde-noche de este jueves al 

Gran Baile de Gala que el SEDIF organizó a los adultos mayores en su día. El evento, que tuvo lugar en el Centro 
de Convenciones, fue encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal DIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, quienes convivieron con los invitados y bailaron algunas piezas 
con varios de ellos y ellas. Moreno Valle aseguró que este tipo de labores, no serían posibles sin el apoyo y 
trabajo del Sistema Estatal DIF que preside su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle, ya que los grupos 
vulnerables como las personas adultas mayores han encontrado un respaldo a través de este organismo. (Puebla 
On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43796:fotos-gran-baile-de-gala-para-la-
tercera-edad-en-puebla&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle defiende reforma hacendaria ante delegados del gobierno federal 
La reforma hacendaria es una gran oportunidad de hacer modificaciones al marco jurídico que permitan no sólo 
definir sistemas de recaudación, sino también gastar mejor, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle al reunirse 
en compañía de la secretaria de Desarrollo Social del gobierno de la República, Rosario Robles Berlanga, con el 
Grupo Intersecretarial integrado por delegados y delegadas de dependencias federales, para intercambiar 

impresiones sobre la aplicación de recursos en la Cruzada contra el Hambre y otros programas que atiendan 
necesidades de la población. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43789:moreno-valle-defiende-reforma-
hacendaria-ante-delegados-del-gobierno-federal&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 No hay competencia entre gobiernos, confirman Robles y Moreno Valle  
Los gobiernos federal, estatal o municipales no estamos en competencia, trabajamos por una causa común que es 
el progreso y desarrollo de Puebla. Durante el presente año, en los catorce municipios contemplados en la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre la administración estatal invertirá mil 736 millones 695 mil pesos, señaló el 
Gobernador Rafael Moreno Valle al presentar ante la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, el 
funcionamiento de los Centros Integradores de Servicios y los programas sociales que se implementan en el 

estado. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50596&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-
competencia-entre-gobiernos,-confirman-Robles-y-Moreno-Valle  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43787:ebrard-en-puebla-a-plebiscito-iniciativa-de-reforma-energ%C3%A9tica-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43787:ebrard-en-puebla-a-plebiscito-iniciativa-de-reforma-energ%C3%A9tica-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43786:congreso-de-puebla-podr%C3%ADa-elegir-a-minigobernador-del-2016-coto%C3%B1eto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43786:congreso-de-puebla-podr%C3%ADa-elegir-a-minigobernador-del-2016-coto%C3%B1eto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43796:fotos-gran-baile-de-gala-para-la-tercera-edad-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43796:fotos-gran-baile-de-gala-para-la-tercera-edad-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43789:moreno-valle-defiende-reforma-hacendaria-ante-delegados-del-gobierno-federal&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43789:moreno-valle-defiende-reforma-hacendaria-ante-delegados-del-gobierno-federal&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50596&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-competencia-entre-gobiernos,-confirman-Robles-y-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50596&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-competencia-entre-gobiernos,-confirman-Robles-y-Moreno-Valle
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RETO DIARIO 

 PRI preocupado por el bienestar de las mujeres  
A cerrar filas y a trabajar en unidad a favor de las mujeres, fue el llamado que hizo la ex diputada del PRI por el 
estado de Guerrero, Esthela Ramírez Hoyos, en el marco de los Diálogos por la Militancia que encabeza la 
Secretaria General del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional, Silvia Elena del Valle y Balbuena. 
Tras su ponencia con el tema de violencia de género, Ramírez Hoyos enfatizó que el PRI siempre ha estado al 

pendiente de velar por el bienestar de las mujeres y por el respeto de sus derechos, por lo que exhortó a la 

militancia a sumarse a los proyectos de inclusión, capacitación y empleo de a favor de las mujeres priístas. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50594&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-preocupado-
por-el-bienestar-de-las-mujeres  
 
RETO DIARIO 

 Samuel Tovar podría declinar en proceso interno de la BUAP  
Samuel Tovar Ruiz, informó que analiza la posibilidad de declinar a su candidatura a la rectoría de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) hacia el periodo 2013-2017, no obstante, fuentes de la Comisión 
Electoral confirmaron la renuncia del académico. “Por el momento, estoy valorando la posibilidad de dejar la 
candidatura y en caso de tomar una decisión les avisaré”, indicó a unas horas de haber iniciado campaña en el 
Panteón Jardín, donde se encuentran los restos del ex rector, Luis Rivera Terrazas. Pese a que integrantes de la 
comisión referida aseguraron la declinación de Samuel Tovar, éste refirió que hasta no presentar un documento 

que avale su declinación seguirá con su campaña en las diversas facultades de la máxima casa de estudios. 
(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50592&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Samuel-Tovar-
podria-declinar-en-proceso-interno-de-la-BUAP  
 
RETO DIARIO 

 Inauguran Berlanga y RMV exposición en Universidad Iberoamericana Puebla  
La Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga y el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguraron la 
exposición itinerante “Imagina tu Futuro”, en el Instituto de Diseño e Innovación Tecnológica de la Universidad 
Iberoamericana Puebla. Posteriormente, recorrieron la exposición acompañados por el Rector de esa Institución 
educativa, Fernando Fernández Font; el director ejecutivo del Centro de Estudios Espinosa Yglesias, Enrique 

Cárdenas Sánchez; el secretario de Desarrollo Social de Puebla, Mario Rincón González; el coordinador de 
delegados de la Sedesol, Pedro León Mojarro y el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la 

Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50600&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-
Berlanga-y-RMV-exposicion-en-Universidad-Iberoamericana-Puebla  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "En seguridad, faltan resultados": expertos 
Las fallas estructurales de México demandan cambios institucionales que hacen imposible resolver el problema de 
seguridad a corto plazo. Por ello, si bien en el gobierno de Enrique Peña Nieto hay un cambio de estrategia, aún no 
ha dado resultados; subyace la violencia y estados como Michoacán y Guerrero son evidencia de que el fenómeno 

es latente, y hasta casos como el del Bar Heaven en el DF son síntomas de alerta. Este es el diagnóstico de seis 

reconocidos expertos que advierten, incluso, que fenómenos como las autodefensas son muestra del problema de 
seguridad del país; aunque reconocen avances como una mayor coordinación entre los tres niveles de gobierno. 
(Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/criminalidad-no-cede-pese-a-nuevas-acciones-
expertos-42884.html   
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50594&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-preocupado-por-el-bienestar-de-las-mujeres
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50594&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-preocupado-por-el-bienestar-de-las-mujeres
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50592&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Samuel-Tovar-podria-declinar-en-proceso-interno-de-la-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50592&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Samuel-Tovar-podria-declinar-en-proceso-interno-de-la-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50600&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-Berlanga-y-RMV-exposicion-en-Universidad-Iberoamericana-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50600&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-Berlanga-y-RMV-exposicion-en-Universidad-Iberoamericana-Puebla
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/criminalidad-no-cede-pese-a-nuevas-acciones-expertos-42884.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/criminalidad-no-cede-pese-a-nuevas-acciones-expertos-42884.html
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EL UNIVERSAL  

 Aviones tripulados de EU vigilan México 
Los gobiernos de México y de Estados Unidos acordaron, desde la presidencia de Felipe Calderón, operaciones 
encubiertas de vigilancia con aviones tripulados para identificar, capturar y eliminar a importantes cárteles de la 
droga y del crimen organizado. Bajo el nombre de Lowrider, un programa de la plataforma aérea de vigilancia del 
Comando Norte, los dos gobiernos pactaron la puesta en marcha de un sistema que ha estado activo desde 2011, 
según reveló la cadena de noticias FOX. El programa entró en vigencia poco después del asesinato, en San Luis 
Potosí, del agente estadounidense Jaime Zapata. (Jaime Hernández) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aviones-tripulados-de-eu-vigilan-mexico-42885.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Consienten con prestaciones a maestros de CNTE 
Producto de más de 30 años de “lucha”, de negociaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) con los gobiernos estatales, un maestro en Oaxaca recibe además de su salario hasta 100 días 
adicionales de pago mediante bonos como el de “ajuste de calendario”, festejos del Día del Maestro, 
“productividad”, días económicos que no se toman los trabajadores, así como compensaciones trimestrales, anuales 

y de fin de año. La Secretaría de Educación Pública (SEP) estima que se pagan 478 días de salario para 200 días de 
clases que tiene el calendario escolar. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/de-478-dias-salario-de-maestros-en-oaxaca-
42883.html   

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Barbosa gobernador?, una realidad anticipada 
Tal como se publicó en este mismo espacio, Miguel Barbosa es la carta fuerte del PRD para la gubernatura de 
Puebla, que se pondrá en juego en 2018. 
Ayer los primeros movimientos para ungirlo candidato se empezaron a dar. Sin querer queriendo, el dirigente 
estatal del Sol Azteca, Eric Cotoñeto Carmona, destapó sin tapujos a Barbosa Huerta como aspirante a Casa 

Puebla en 2018. 
Luis Miguel Barbosa Huerta —dijo— sí está contemplado para el 2018. “Es una importante carta del perredismo 

poblano por la participación que tiene a nivel nacional”, argumentó. 
Y aún más, Cotoñeto anunció que el informe como senador de la República de Barbosa Huerta servirá como 
catapulta para ir por la candidatura de Casa Puebla. El próximo 5 de octubre asistirán senadores y 
gobernadores del país para dar el banderazo de salida al trabajo proselitista del oriundo de Zinacatepec y, 

sobre todo, empezar a construir la estructura que el PRD en estos momentos no tiene. 
La alta votación que el PRD ha tenido en los últimos años es resultado de la inercia nacional. Recordemos que 
en 2012 en Puebla ganó el candidato perredista Andrés Manuel López Obrador, por encima de Peña Nieto y 
Josefina Vázquez Mota, y aunque un trabajo de alquimia gubernamental permitió la noche de ese domingo 
revertir algunas diputaciones y hasta las senadurías, la realidad es que el voto de la izquierda puso en 
entredicho al PRI y al PAN. 
Como ya lo explique en esta columna. 

Anticipándonos a los hechos, tendremos que los tres candidatos a gobernador dependerán en gran medida del 
potencial de sus abanderados presidenciales. 
En una elección en donde uno de los aspirantes a gobernar desde Los Pinos tome una clara ventaja, el 

candidato a gobernador por ese partido tendrá claras posibilidades, así sea del PRD. 
No es descabellado pensar que Marcelo Ebrard o Miguel Ángel Mancera pudieran convertirse en fuertes 
contendientes en 2018 y, en esa dinámica electoral, créanme que el senador Miguel Barbosa llevaría mano en 
Puebla por el partido del Sol Azteca. 

Más allá del nombre de Miguel Barbosa como una simple hipótesis, es un hecho que las circunstancias 
nacionales impondrán condiciones en la elección local. 
El actual senador perredista tiene una gran vitrina nacional que otros aspirantes a Casa Puebla no tienen. 
Liderar a los senadores del Sol Azteca lo tiene en el centro de atención nacional y a partir de octubre próximo 
lo tendremos cada vez más los fines de semana en Puebla. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aviones-tripulados-de-eu-vigilan-mexico-42885.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/de-478-dias-salario-de-maestros-en-oaxaca-42883.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/de-478-dias-salario-de-maestros-en-oaxaca-42883.html
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Veremos y diremos. 
A combatir la pobreza 
Sin duda, el gobierno federal ya detectó el abandono de las políticas sociales del morenovallismo y que será 
una veta que explotarán en los próximos años, que Robles conoce muy bien Puebla y que Lastiri será la pieza 
clave para bajar los programas federales a través de los delegados Vega Rayet, de Sedesol; Jiménez Merino, de 

Sagarpa, y Lorenzo Rivera, de Sedatu.  
De esta forma, el gobierno federal buscará revertir los índices de pobreza el morenovallismo se ha encargado 
de aumentar, ya que sólo se dedica a realizar obras de relumbrón. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2567 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Preocupaciones presupuestales 
Algunas cosas comienzan a preocupar a las finanzas de varios estados del país, quienes comienzan a sentir los 

efectos de la desaceleración económica del país, lo cual se refleja en una caída de la recaudación fiscal y, por 
ende, de las participaciones.  
La Federación ha tenido que echar mano de un fondo con el que cuenta para mitigar las contingencias y evitar 
de ese modo recortes a las participaciones federales que reciben estados y municipios.  
En este marco, dentro de aproximadamente 15 días se presentará al Congreso de la Unión la propuesta 
presupuestal para l 2014, la cual prácticamente pende de un hilo y ese hilo son las reformas Energética y —
fundamentalmente— la Hacendaria.  

Prácticamente todos los números se hacen con base en dichas reformas, que se espera sea aprobadas para que 
puedan existir los recursos suficientes para financiar los ambiciosos programas que se ha planteado la 

administración peñista para 2014. 
Sin embargo, como aquí lo apuntamos, todo pende de un hilo, por lo cual los presupuestos de las diferentes 
entidades tampoco se han podido definir.  
Al seno de la Conago las discusiones en la materia han sido duras entre los representantes de las entidades y el 
gobierno federal que encabeza la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a cargo de Luis Videgary Caso. 

Y es que la Federación ha puesto sobre la mesa, en caso de que no se lleguen a aprobar las reformas 
Energética y Hacendaria, que para buscar compensar los recursos que no llegarían, los estados apliquen 
impuestos estatales, medida que en nada les ha gustado a los gobernadores y secretarios de Finanzas. 
La medida es impopular a todas luces para los gobiernos estatales, quienes tendrían que cargar con el peso 
político de imponer impuestos estatales a las compras, estilo Estados Unidos, donde cada entidad quedaría libre 
de imponer la tasa impositiva que quiera. 

La medida dada a conocer por la Secretaría de Hacienda tiene su “jiribilla”, ya que obliga a los gobernadores a 
ser los primeros interesados en negociar a favor de las reformas del presidente Peña, so pena de no recibir más 

recursos y, por supuesto, verse limitados en sus presupuestos, a menos de que quieran imponer nuevas tasas 
fiscales de corte estatal. 
Por supuesto que a los estados no les conviene política y electoralmente cargar con el costo de implementar 
impuestos estatales, pero se verían —en caso de hacerlo— limitados en sus compromisos, ya que no recibirían 
ningún peso adicional a los recursos que manejaron en este año. 

Sea artificial o sea realmente el resultados de una mala política en materia fiscal, la recaudación disminuyó de 
manera dramática en este año, pese a todas las medidas implementadas por la Secretaría de Hacienda. 
El panorama no luce nada fácil, pues sin las reformas Energética y Hacendaria el país entraría en una franca y 
muy peligrosa recesión, en donde los primeros afectados serían los estados y municipios, pero 
fundamentalmente los ciudadanos, que tendrían que pagar el costo de más tasas impositivas o de ver 
paralizadas muchas haciendas públicas. 
El tema —insisto— no es menor y está dentro de la agenda de riesgos que se discute en el ámbito federal y en 

el cual los estados juegan un papel primordial. 
Mientras, el reloj comienza su cuenta regresiva, los secretarios de Hacienda de las diferentes entidades se 

muerden las uñas a la espera de que las dos grandes reformas salgan, para que puedan haber más recursos. 
Robles, Lastiri y Vega 
Muy bien le fue a la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, en su gira de trabajo desarrollada 
el día de ayer en Puebla. 

La funcionaria federal estuvo en todo momento acompañada de su brazo derecho, el subsecretario poblano 
Juan Carlos Lastiri Quirós, quien se movió como pez en el agua en su estado natal. 
Robles en todo momento intercambiaba comentarios con Lastiri, quien siempre pendiente de lo que necesitaba 
su jefa, le acercaba fichas o le hablaba al oído para pasarle datos u orientar a la exjefa de Gobierno del Distrito 
Federal, quien por fin definió con “pelos y señales” en que consiste la Cruzada Nacional contra el Hambre y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2567
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cuáles son sus metas. 
A otro que le fue muy bien fue al actual delegado de la Sedesol en la entidad, Juan Manuel Vega Rayet, quien 
también estuvo cerca de la funcionaria e incluso al término de la gira fue felicitado por la propia Rosario Robles 
por los eventos que organizó de la mano del gobierno del Estado. 
Tanto Lastiri como Vega se pueden sentir tranquilos, su trabajo es bien visto y apreciado por quien así lo debe 

de ver y ayer se vio reflejado en el apapacho que recibieron de su jefa. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2565 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

El Charrascas 
Adrián Álvarez Juárez, alias “El Charrascas”, “El Sierra” o “El Juárez”, se ganaba la vida como taxista; su base 
de operaciones se encontraba frente al Cereso de San Miguel, su amistad con custodios lo llevó a conocer 
historias de los habitantes de la prisión de Puebla y con estas historias inició sus primeros negocios.  

De la misma forma que conoció a custodios lo hizo también con familiares de internos, a quienes les cobraba 
dinero por presuntos favores donde estaban inmiscuidos los mismos custodios, iniciando de esta forma una 
“carrera” de traiciones para obtener dinero.  
Se volvió soplón.  
“El Charrascas” también trabajó con el ahora dirigente Carlos Talavera, a quien también “le jugó chueco”, sólo 
que el afectado decidió quedarse callado y aceptar sus pérdidas.  
Adrián Álvarez logró conocer los recovecos del lado oscuro de Puebla y tras ganarse la amistad de muchos 

hombres dedicados a diversos tipos de actividades ilícitas decidió “venderlos” a las corporaciones policíacas a 
cambio de una parte de lo que les fuera decomisado, además de impunidad.  

De esta forma, trabajó con los grupos de inteligencia de la Policía Estatal Preventiva (PEP), a quienes también 
utilizó para obtener ganancias ilícitas, ya que así como delataba a sus “amigos delincuentes” también avisaba 
de operativos y filtraba informes de policías al crimen organizado.  
Pero además de trabajar como “soplón” de la policía, también organizaba grupos de uniformados para que 
asaltaran las casas de vendedores de droga y de quienes cometían otros tipos de delitos, iniciándose como 

secuestrador, ya que con la ayuda de policías privaba de la libertad a sujetos, a quienes liberaba luego de 
cuantiosos pagos de rescate, además de que les robaba todas sus pertenencias y luego más tarde, para que no 
lo denunciaran, utilizaba a otros grupos policiacos para detenerlos. 
El Charrascas está en prisión 
A las 6 horas del jueves 29 de agosto, Adrián Juárez ingresó al Centro de Reinserción Social (Cereso) de San 
Miguel, a disposición del Juzgado Primero de lo Penal, como presunto responsable de los delitos de extorsión, 

robo y desobediencia, junto con el jefe de grupo de la Policía Ministerial del Estado (PME), Edgar Zárate 
González, quienes el 16 de julio pasado —en la junta auxiliar Ignacio Zaragoza— asaltaron a un taxista, a quien 

privaron de la libertad hasta que les entregó la suma de 3 mil pesos.  Pero además hay otros delitos, por lo que 
se le siguen varias investigaciones. Adrián Juárez está implicado en el delito de secuestro exprés en agravio del 
presunto “narcomenudista” Daniel Francisco López Castillo, por el que también se encuentra detenido y sujeto 
a proceso  Miguel Ángel Florentino de Jesús, exagente de la Policía Ministerial del Estado.  
“El Charrascas” y dos elementos de la PME el pasado domingo 16 de junio “levantaron” al presunto 

“narcomenudista” del barrio de El Alto, Daniel Francisco López Castillo, de 29 años de edad, por quien le pedían 
a su madre un rescate de 20 mil pesos antes de ponerlo a disposición del Ministerio Público.  
Tras el secuestro, el agente Florentino de Jesús fue detenido cerca del Oxxo que se ubica en la 31 Poniente y 5 
Sur, a bordo de un Nissan Sentra color plata, con placas de circulación TVH-74-41 del estado de Puebla, 
propiedad de la Procuraduría General de Justicia del Estado, donde se encontraba el “levantado”; lo 
sorprendieron elementos de la Policía Estatal Preventiva, llamados por la progenitora del en ese momento 
agraviado. Los dos agentes la habían citado para que les entregara los 10 mil pesos que al final habían 

acordado tras detener a su hijo, entre la noche del sábado y la madrugada del domingo 16 de junio. Con ese 
dinero se lo iban a entregar y “cada quien por su camino”.  

Durante el operativo uno de los agentes implicados escapó, lo mismo hizo “El Charrascas”, aunque en su contra 
se iniciaron investigaciones que finalmente lo llevaron a ser detenidos.  
Pero “El Charrascas” siguió trabajando como “madrina” para la PME; de hecho, fue este hombre quien delató a 
8 sujetos que fueron detenidos por asaltos a cuenta habientes, incluso se dijo que él mismo pertenecía a esta 

banda.  
Pero esta es otra historia… 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2565
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Adrián Álvarez Juárez, alias “El Charrascas”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2566 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Chayito vino y se fue con las manos vacías 
Nada nuevo tiene la Cruzada, a excepción del talante perdonavidas con el que vino a Puebla la 
funcionaria federal, que incluyó una espera de cuatro horas y media para los indígenas de 
Azumiatla convocados para vitorearla, y el gesto poco educado de llegar tres horas tarde a la Ibero 
y permanecer apenas cinco minutos en una exposición 

La Cruzada Nacional contra el Hambre, el programa social estrella del gobierno federal, es una farsa. 
Carece de estrategia innovadora y sobre todo, de dinero. Sólo así puede explicarse que la esperada visita de 
Rosario Robles para dar el arranque formal fuera un fiasco. La titular de Desarrollo Social, ni en la toma de 
protesta al capítulo Puebla del Consejo Estatal, ni en el CIS de Azumitla, pudo revelar el monto total de la 

inversión en los 14 municipios, ni las acciones a aplicar. Lo mismo ocurre en el resto del país: la mentada 
Cruzada es solamente un armatoste mercadológico sin sustento real más que la aglutinación de 

Oportunidades, 65 y Más, Liconsa, Empleo Temporal, Pisos y Techos Firmes, y demás que en los últimos años 
han demostrado su inefectividad para combatir al flagelo. 
Nada nuevo tiene la cruzada, a excepción del talante perdonavidas con el que vino a Puebla la funcionaria 
federal, que incluyó una espera de cuatro horas y media para los indígenas de Azumiatla convocados para 
vitorearla, y el gesto poco educado de llegar tres horas tarde a la Ibero y permanecer apenas cinco minutos 
en una exposición del Centro de Estudios Espinosa Yglesias. Rosario Robles, permanentemente irritada pese 
a los esfuerzos del gobernador Moreno Valle por agradarla, vino y se fue dejando a Puebla tan pobre como 

estaba, en el tercer lugar del ranking nacional. 
Precisamente, Moreno Valle sí tuvo oportunidad de presumirle a Rosario Robles la inversión del gobierno 
estatal en la Cruzada. Mil 736 millones de pesos desglosados en: mil 216 millones 795 mil pesos en 
salud; 340 millones 300 mil pesos en educación y en desarrollo rural 179 millones 600 mil 

pesos. Recursos, por supuesto, que tampoco están focalizados en el membrete de la Cruzada, sino que en 
realidad forma parte del programa de inversiones públicas ordinarias del gobierno estatal en los 14 
municipios involucrados.  

Lo que sí hizo Rosario Robles fue montarse en el trabajo del gobierno estatal. Pidió que los desayunadores 
instalados por el DIF se vuelvan también comedores comunitarios. En conjunto con el gobierno estatal 
prometió una inversión para 14 mil Techos Dignos (antes les daban pisos) y 2 mil huertos escolares que 
luego se volverán familiares (¿¿¿???). Y para no irse sin la consabida foto de entrega de recursos, luego de 
tomar protesta a los muchachos brigadistas, junto con Moreno Valle le dieron de 2.7 millones de pesos del 
programa Banco de Alimentos a los municipios de San Antonio Cañada (1.5 mdp) y Huitzilán (1.2 mdp). 

Previo a la visita del CIS de Azumiatla, la toma de protesta al capítulo Puebla del Consejo de la Cruzada contra 
el Hambre dejó una escena hilarante. A nombre de la sociedad civil, el editor-impresor-constructor Armando 
Prida, con rostro compungido, se lamentó de que la bonanza producida por el morenovallismo en dos años no 
alcance para todos. Oír para creer.  

La Cruzada contra el Hambre nació estrellada desde su origen por la sospecha de ser un 
programa electorero. Y luego de que el PAN evidenció el uso partidista de los programas sociales en Veracruz, 
más el famoso “no te preocupes Rosario” pronunciado por Peña Nieto frente a Lula Da Silva, provocaron 

una crisis política que devino en la suspensión del programa. Al finalizar las elecciones, ya no eran 400 
municipios prioritarios, sino solamente 80. Y de los 14 programas en Puebla, el objetivo se redujo a trabajar 
en los cinco con mayor marginación.  
La falta de recursos y estrategias de la cruzada contra la pobreza es evidente desde el convenio que firmó con 
el gobierno estatal el 3 de abril. Desde ahí no se manejan compromisos financieros, y ni siquiera un 
catálogo de los programas a instrumentar. Solamente en su numeral cinco establece:  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2566
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QUINTA.- Las dependencias y entidades del Gobierno Federal que tiene a su cargo políticas, programas o 
acciones que inciden en el desarrollo social incluyente y en el combate a la pobreza, aplicarán recursos 
presupuestarios de manera coordinada en el Estado de Puebla conforme a los que la planeación presupuestal 
que por secretaría y programa en su caso, determine. 
Total, todo es una farsa. El gobierno federal sigue aplicando el mismo catálogo de 70 programas sociales de 

entre varias dependencias, a los que suma acciones “coordinadas” con el gobierno estatal, que tampoco 
crea nuevos programas o reasigna recursos, sino que solamente agrupa y focaliza lo que ya hace. 
Al final, el único tema tabú fue la evaluación del Coneval que colocó a Puebla como el tercer estado con 
mayor número de pobres en el país. Moreno Valle apenas esbozó parte de sus quejas con aquel discurso de 
que las reglas de operación castigan el éxito en la lucha contra la pobreza. Pero de las causas del 

retroceso, una vez más, ninguna explicación. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23941-chayito-vino-y-se-fue-

con-las-manos-vacias 
 

(Pedro Gutiérrez) 
 
Decían que el PRI sí sabe gobernar, pero nos mintieron 
Los días recientes han sido aciagos, difíciles para nuestro país. Muchos son los temas en el tintero y 
casi todos envueltos en discursos más bien ideológicos antes que técnicos o políticos. Cuando un 
tema se convierte en una toma de posición frente a la realidad (ideología) y no una toma de 

posesión de la realidad (ciencia-técnica), ese tema está pervertido, si no es que prostituido. 
Ejemplo de lo anterior, la reforma educativa y la reforma energética. Y al paso que vamos, lo mismo sucederá 
con la reforma hacendaria que se discutirá en un futuro no muy lejano. Estas tres grandes reformas –las cuales 

siempre han sido bandera del PAN- están hoy en entredicho no por cuestiones en las que se debaten 
argumentos técnicos, de lo que el país necesita para ser una sociedad más moderna y fuerte; por el contrario,  
los debates en torno a las reformas son de tipo ideológico: versan sobre la soberanía, sobre figuras históricas 

del pasado (Lázaro Cárdenas), sobre la inmaculada Constitución, sobre la revolución mexicana y otros tantos 
factores de igual naturaleza.  
En el tema petrolero, por ejemplo, se habla de la pérdida de la soberanía nacional si se permite la inversión 
privada, en vez de esquemas de fortalecimiento de la industria para que produzca más petróleo y sus 
derivados. En otras palabras, se habla de autodeterminación soberana (con todo y que la mitad de la gasolina 
la importamos, por ridículo que parezca) y no de recursos para nuevas refinerías o tecnología para pozos 
profundos. Por si fuera poco, uno escucha el concepto de soberanía de los “defensores” del petróleo como 

López Obrador, Fernández Noroña o Martí Batres y pareciera que estamos en plena edad media o peor aún, en 
la antigua Grecia cuando Aristóteles refería por soberanía el concepto “autarquía”, que significaba aislamiento 
para sobrevivir por sí mismo. Aquí es donde uno entiende el porqué AMLO fue un fósil en la universidad y su 
hoja de estudios refleja calificaciones mediocres.  

En el tema educativo la cosa está igual o peor: una turba de “maestros” enardecidos porque el Estado los 
quiere evaluar. ¡Háganme el bendito favor¡ Nuestra vida está sujeta a constantes evaluaciones para ser 
mejores y más competitivos, y eso aplica para todos menos para los maestros de Oaxaca, Guerrero y otras 

entidades. Los señores no quieren ser evaluados aduciendo cuestiones de derechos laborales adquiridos, 
defensa de la legalidad, educación con tintes sociales y no burgueses y un largo etcétera. Otra vez argumentos 
ideológicos y no técnicos. Yo pregunto: ¿qué tiene que ver con la evaluación docente la revolución mexicana y 
los derechos laborales? La razón de la resistencia a evaluarse es la aceptación de su mediocridad, de su 
incultura y de que al primer examen, saldrían reprobados. Es anti constitucional la evaluación, dicen, pero 
soslayan que es más anticonstitucional dejar a millones de niños sin clases y sin educación (aunque viéndolo 

bien, los niños parecen estar mejor sin estos vulgares maestros). Además de lo arriba mencionado, también se 
resisten a la evaluación porque seguramente compraron o heredaron la plaza y como les costó un dinero, 
esperan recuperarlo en este círculo vicioso tan deleznable.  
El tema es que el país está paralizado por estos dos grandes temas y, como decíamos, viene un tercero con la 

propuesta que haga el gobierno federal con respecto a la reforma hacendaria. ¿Se imaginan ustedes si el 
Presidente propone IVA generalizado? Como sea, los temas educativo y energético son caldo de cultivo para los 
movimientos anti-todo que promueven AMLO y sus secuaces. Si pensábamos que el mesías tropical estaba 

muerto políticamente hablando, estos temas lo reviven y él mismo los promueve, probablemente hasta 
financiando a los rijosos que tienen pulverizado el Distrito Federal. Por cierto, Miguel Mancera ha resultado un 
auténtico desastre, cuidando su capital político y futuro, complaciendo los desmanes de los delincuentes de la 
CNTE que alteran la vida económica y social del DF. Y también el gobierno federal, que bien podría haber 
actuado a estas alturas tomando en cuenta las atribuciones constitucionales en materia de seguridad pública 
que tiene el Presidente en la capital del país, que es territorio federal y sede de los poderes de la Unión. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23941-chayito-vino-y-se-fue-con-las-manos-vacias
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Por cierto: ¿dónde quedó el PRI que sí sabía gobernar? Ese que tanto criticó a la pasada administración y que 
nos dijo hasta el cansancio que ellos sí sabían cómo hacerlo. El PRI y su miedo a gobernar –con la manita del 
PRD en la capital- tienen al país en el abismo, sin reformas y acechado por delincuentes vestidos de 
“maestros”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/23953-decian-que-el-pri-si-sabe-gobernar-pero-

nos-mintieron 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿Debilidad de los gobiernos estatales? 

A raíz del movimiento magisterial encabezado por la CNTE, que tiene al borde de la histeria a 
millones de habitantes del Distrito Federal, muchos comentaristas de radio, televisión y prensa 
escrita han hablado de la debilidad de los gobernadores de los estados de procedencia de los 

maestros que protestan. 
Los estados donde la CNTE tiene su mayor fuerza, son Oaxaca, Guerrero y Michoacán y no es casual eso, sino 
que hay profundas razones históricas para ello.  
Se trata de entidades que desde siempre han sido difíciles para el gobierno central. La mayoría de los 
movimientos libertarios de México, desde la Independencia y la Reforma, hasta la Revolución, han tenido en 
esos estados a sus más grandes líderes. En Guerrero y Oaxaca hubo guerrillas en la segunda mitad del siglo 
XX, y todavía quedan algunos polvos de aquellos lodos.  

Si ha habido prudencia de parte de los gobernadores para tratar los problemas que plantean con frecuencia los 
levantiscos maestros de la Coordinadora, es porque ellos saben lo que reprimirlos provocaría en sus entidades. 
Están ciertos de que lo mejor para no meterse en líos que serían sumamente perjudiciales para su entidad y 

para el país, es llevar la fiesta en paz. 
Claro que hay veces que los líderes magisteriales de la CNTE abusan, en esos casos ya debe imperar el interés 
público sobre el de personas en particular o grupos de interés. 

En el caso que nos ocupa, el hecho de que los maestros oaxaqueños no hayan iniciado el año escolar, tiene ya 
descontentos a los padres de familia y éstos han empezado a actuar y su gobierno los está apoyando, porque 
en última instancia el sector más perjudicado será el de la niñez y juventud oaxaqueñas, es decir, los hombres 
del futuro en ese estado. 
En todos los medios de comunicación se comentan los graves trastornos que la presencia de miles de mentores 
que están contra la llamada reforma educativa, provocan y se pide una acción enérgica de las autoridades 
tanto federales como del Distrito Federal, pero nadie habla de lo que realmente están planteando los maestros, 

de sus preocupaciones de tipo laboral por las nuevas disposiciones, que no son las de oponerse a una 
evaluación, sino que implican muchas otras cosas. 
Hemos pedido a maestros amigos nuestros que nos hagan llegar un análisis de las nuevas disposiciones que 
crean que les afectan, para que se divulguen lo más que se pueda y los ciudadanos comunes y corrientes vean 

si hay razón o no para que los mentores estén preocupados. 
Nuestros amigos nos hicieron favor de enviarnos los puntos que creen que les perjudican laboralmente, mismos 
que daremos a conocer en nuestra próxima entrega que se publicará el lunes.  

El ex gobernador de Puebla ahora senador de la república, don Manuel Bartlett dice que tanto la llamada 
reforma educativa como la energética, son imposiciones de la OCDE a nuestro país, como lo fue la reforma 
laboral. “No es reforma educativa, es la concepción anglosajona de educación para los mejores, no para todos. 
”La manipulación de la opinión pública sataniza a los maestros resistentes, pero oculta sus razones”, dice el 
senador.  
En Puebla la CNTE prácticamente no existe y la oposición a la reforma educativa es callada. Hay maestros que 

comentan las fallas que dicha reforma contiene, pero no lo expresan abiertamente, en gran parte porque el 
magisterio poblano no es tan rebelde como en otras entidades. 
Ya le comentaremos lo que nuestros amigos nos dicen. 
Marcelo Ebrard estuvo aquí 

Como parte de su campaña para ocupar la dirigencia del PRD nacional, el ex jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, estuvo en Puebla. 
Se reunió con militantes y dirigentes de su partido, en un hotel de la antigua zona esmeralda, donde dialogó 

con diversos grupos. 
Dijo que con la propuesta presidencial de reforma energética, el presidente Peña Nieto acabó con el Pacto por 
México. 
Habló de que su partido está empeñado en recabar un millón 638 mil firmas, a fin de que se realice una 
consulta abierta a la población, para determinar si esa propuesta se aprueba o no. 
Señaló que hay que darse prisa para recabar las firmas necesarias a fin de que se entreguen al Congreso, pues 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/23953-decian-que-el-pri-si-sabe-gobernar-pero-nos-mintieron
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la intención es aprobar las reformas al vapor y eso se puede impedir. Si con las firmas el Congreso no convoca 
a la consulta, “nos podemos amparar para que por orden judicial, se haga la consulta”. 
Agrupaciones de Derechos Humanos en Puebla 
También ayer en esta capital se reunieron representantes de nueve agrupaciones defensoras de los 
derechos humanos para llevar a cabo la pre audiencia represión por motivos políticos, que 

denunciaron una estrategia permanente del Estado mexicano, eje de guerra sucia como violencia, 
impunidad y falta de acceso a la justicia del Tribunal Permanente de los Pueblos capítulo México, 
del que forman parte representantes de las agrupaciones de Derechos Humanos como 
dictaminadores.  
Aquí se emitió un pre dictamen de 12 casos tanto individuales como colectivos. 

Por lo que se refiere a Puebla sólo fueron tres los casos abordados: el de la Unión de Vendedores Ambulantes 
28 de Octubre y dos individuales, el de Rubén Sarabia Sánchez y de Fermín Mariano Matías (de la Liga 

Estudiantil Democrática). 
El grupo dictaminador estuvo conformado por Zoila Luna, Gisela Martínez, Beatriz Torres, Clara Gabriela Meyra, 
Alejandro Cerezo, David Bermúdez, Omar Castro, Roberto González y Fritz Glockner. 
El pre dictamen comprendió cinco puntos en los que se habla de diversos mecanismos de represión política 
utilizados por el Estado mexicano, con la finalidad de acallar, desmovilizar e invisibilizar las expresiones 
populares que luchan por el ejercicio libre y defensa de sus derechos humanos. 
También se afirma que se ha utilizado a los medios de comunicación masiva para criminalizar a la protesta, 

constituyéndose en tribunales mediáticos con el fin de preparar, avalar y justificar los actos represivos del 
Estado. 
Esta reunión tuvo lugar en el mercado Independencia, con una duración de dos días. 
Nuevo delegado de la Corett 

Hoy asumirá el cargo de delegado de la Comisión Nacional para la Regulación de la Tenencia de la 
Tierra, el licenciado Alberto Jiménez Arroyo.  

La toma de posesión será a las 11 horas en las oficinas del secretario general de gobierno, Luis Maldonado, 
quien tomará la protesta al nuevo funcionario.  
Jiménez Arroyo es ampliamente conocido en el medio político y administrativo del estado. 
Fue dirigente de la CNOP y ha sido funcionario público, habiendo desempeñado con acierto el cargo de 
procurador del Consumidor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23950-debilidad-de-los-gobiernos-estatales 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Ésta es una burla: Armando Prida y el Fobaproa, en la cruzada contra el hambre 
El dueño del periódico Síntesis, Armando Prida Huerta forma parte del Consejo Nacional de la Cruzada Contra el 

Hambre (CAPÍTULO PUEBLA). 
Fue orador, por encomienda del saltimbanqui de Casa Puebla, Rafael Moreno Rosas, durante la visita de la 
Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga. 
Es para indignar a cualquiera. 
Y es que, constituye una BURLA el que Prida Huerta use el micrófono para referirse a la pobreza y a los 
olvidados de la "Revolución" y la justicia humana, porque él fue uno de los grandes BENEFICIARIOS del 

FOBAPROA. Su nombre apareció en la lista negra de los que debían muchos millones a los Bancos Mexicanos, 
recibiendo prebendas al igual que un grupo reducido de empresarios ambiciosos y abusivos, que no solamente 
ya no pagaron sus créditos, sino que fueron absorbidos como deuda pública en una suma estratosférica de 66 
MIL MILLONES DE DÓLARES por el gobierno de Ernesto Zedillo Ponce de León. 
Prida Huerta, forma parte de la impunidad. Tenía que haber sido uno de los requeridos por la ofensiva judicial, 

por los embargos y la apropiación de bienes de parte de la Banca, al haber incumplido sus deudas. 
Se le otorgaron, al igual que a otros vivales, créditos para pagar pasivos, lo que está estrictamente prohibido; 

como violado fue el Artículo 73 Constitucional fracción VIII, por parte del entonces Presidente de la República. 
Inaudito fue ver el doble trato a deudores: A los ricos, apoyos para diferir su problema e incluso acrecentar su 
fortuna; a los pobres, el quiebre total y la persecución. 
LAS ANOMALÍAS que se cometieron en el manejo del FOBAPROA, son abundantes e impresionantes; sólo 
referimos brevemente algunas que engloban la amarga pesadilla financiera que nunca ha sido suficientemente 
aclarada. 
Armando Prida, como tantos más, están marcados por la arbitrariedad y el cinismo, cuando tenía que haber 
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corrido una suerte similar a la de los tristemente célebres CARLOS CABAL PENICHE y ÁNGEL RODRÍGUEZ, 
dueños de Banca CREMI-UNIÓN y BANPAÍS, respectivamente, quienes defraudaron con 3 MIL 200 MILLONES 
DE DÓLARES. 
El uruguayo, vino a hacer de las suyas a México. 
Que esto no se confunda con XENOFÓBIA. 

Mucha razón tenía Manuel Bartlett Díaz: Alguna vez, siendo mandatario del Estado, me comentó  que Prida era 
dueño de una historia truculenta y que había una ficha oscura de su vida y su trayectoria, que seguramente 
alguien se encargaría de rescatar de los archivos. 
Sin embargo, el Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Rosas, no ha escatimado protección para el 
sudamericano, concesionándole obras y caprichos como la "RUEDOTA DEL INFORTUNIO" y el TELEFÉRICO, (lo 

refieren crónicas periodísticas). 
Es uno de sus asesores en materia de medios de comunicación, pero no porque sea Periodista; al contrario, sus 

consejos se basan en castigar a comunicadores o perseguirlos. ¡ALTAMENTE PARADÓJICO!, si se toma en 
cuenta que el empresario de marras es representante de una sociedad que protege la libertad de prensa. 
¡Hágame usted favor! 
¿Habrán enterado a Rosario Robles Berlanga de la clase de orador que tenía enfrente? 
¿Alguien le habrá susurrado al oído lo que representa en los anales de la corrupción? 
¿Cómo poner a un sujeto de esta dimensión a proclamar que la CRUZADA CONTRA EL HAMBRE será un éxito? 
Si supiera el Presidente Enrique Peña Nieto, la sonrisa se borraría del rostro de Moreno Rosas y enrojecería el 

de Rosario Robles. 
Juan Carlos Lastiri y Juan Manuel Vega Rayet, tienen que deslidarse de la responsabilidad en la agenda 
estructurada con mala leche. 
Si la CRUZADA CONTRA EL HAMBRE ha encontrado criterios encontrados, no es con personas como Prida que 

se garantizan buenos resultados. 
********** 

DESPUÉS DE una larga ausencia en el servicio público, Alberto Jiménez Arroyo volverá a ocupar los reflectores, 
cuando esta mañana asuma la titularidad de la Comisión Para la Regularización de la Tenencia de la Tierra 
(CORETT), que alguna vez ya ocupó Jaimé Alcántara Silva, quien fuera Coordinador de Campaña del candidato 
de la alianza "5 de Mayo" a la Alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. 
Bien merecido, mi estimado Alberto. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/reflexiones-0 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMVR ordena sesión extraordinaria  
*Explotan a adultos en seguridad privada 

La Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado va por una sesión extraordinaria. 
¿Quién preside esta Junta? 
El panista Mario Riestra Piña. 

Un diputado que no mueve un dedo si no se lo ordena el inquilino de Casa Puebla. 
Esto ante la complacencia de sus legisladores cómplices del PRD, Nueva Alianza y uno que otro del PRI. 
Porque debe usted saber, amable lector, que el voto está dividido entre los diputados priístas. 
Eso dará pase automático a la iniciativa morenovallista de autorizar el crédito por más de tres mil millones de 
pesos a los nuevos alcaldes de los 217 municipios del Estado. 
De acuerdo a informes llegados a este reportero, hay un fuerte cabildeo ordenado por el inquilino a través de 

Riestra Piña con los diputados priístas. 
Lo que les va a ofrecer no va a ser cualquier cosa. 
Sin duda alguna van a aceptar. 
La iniciativa va a salir por mayoría de votos. 
Unos del tricolor se van a abstener. 

Otros la van a apoyar. 
Habrá división. 

Sin embargo, es lo que menos les interesa. 
Ya van de salida y no quieren irse con las manos vacías. 
Por eso tanto interés en una sesión extraordinaria. 
Con esto veremos una vez más que quien sigue mandando es el Gran Legislador. 
La bancada priísta se va a prestar nuevamente. 
El planteamiento de su integrante, Lauro Sánchez López, de dejar que sea la nueva legislatura la que trate esta 
iniciativa, no va a proceder. 
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La orden del inquilino es que se apruebe ¡y ya! 
Lo que quiere desde ahora es tener en sus manos a los nuevos ediles. 
Manejar sus proyectos. 
Aún cuando no los tengan, se los impondrá. 
Para ello ha hecho un estudio de los municipios en donde los va a poner en marcha con todo este dinero. 

Su objetivo, seguir parándose el cuello a costa de éstos. 
Empezará con los ediles panistas. 
Seguirá con los perredistas. 
Así como los del PRI. 
De una u otra manera no dejará que sean los alcaldes los que cumplan sus promesas ante los habitantes. 

El inquilino va a ser el Gran Constructor. 
Para eso tiene al corrupto empresario, editor y constructor de Puebla. 

Van a las mitades. No crea usted que todo es gratis. 
Se lleva una buena parte del dinero. 
Aparte de muchas otras entradas, entre ellas el inflar el costo de obras. 
Su sueño presidencial va a requerir de muchos millones de pesos. 
LOS EXPLOTADOS 
El lector que es muy observador, habrá de darse cuenta que en diferentes lugares en donde se contrata a 
compañías de seguridad privada, una gran parte de los elementos son de la tercera edad. 

Bien que se les dé oportunidad de tener un trabajo. 
Empero, no para que sean vilmente explotados. 
Son obligados a trabajar a marchas forzadas. 
Generalmente en turno de dos por uno. 

Además los utilizan para servicios como de “ve a traerme esto y ve a dejar esto otro”. 
Son personas que por su edad no tienen la misma agilidad que los más jóvenes. 

Pero tienen que conservar el trabajo, muy difícil conseguirlo en esta edad. 
De eso abusan los empresarios de esas compañías de seguridad privada. 
Dichos elementos tienen que estar parados vigilando. 
Es de imaginarse que en un caso de asalto qué es lo que van a hacer. 
Como responderán. No tienen las fuerzas suficientes. 
De ahí que se les debe de tratar con mayor atención. 
En fin 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/mirador-0 

 

 
 

(El Mapache) 
 
La bellísima botella de Vega Sicilia 
La Contraloría del Estado, a cargo de Eukid Castañón, ya realiza las investigaciones sobre un exquisito regalo 
que llegó a Casa Puebla con motivo del cumpleaños del gobernador Rafael Moreno Valle: una selecta botella de 
Vega Sicilia. 

Primero, por su precio: el regalito ronda los 15 mil pesos. 
Segundo, por su remitente: Luis Enrique Fernández de Castro Diez,  el secretario particular del titular de la 
SEP, Jorge Alberto Lozoya Legorreta. 
Sí, el célebre “Hitlercito”, de quien ya dimos cuenta en una entrega anterior: 
(http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10508&Itemid=81 ) 
Fuentes al interior de la Contraloría expusieron que el regalo en cuestión causó revuelo en la oficina del 

gobernador porque, en primer lugar,  se contrapone a lo expuesto en la Ley Federal de Responsabilidades de 

los Servidores Públicos  en torno a la recepción de obsequios que sobrepasen los 10 salarios mínimos 
(http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/115.pdf )  y al acuerdo que sobre el tema establece la 
Secretaría de la Función Pública. 
(http://www.funcionpublica.gob.mx/web/doctos/temas/legislacion/leyes/regalos/acuerdo-280613.pdf ) 
Después, porque llamó poderosamente la atención que fuera Fernández de Castro Diez, a titulo personal, el 
que enviara dicho regalo, sobre todo cuando sobre él pesa ya otra investigación por parte de la misma 

Contraloría estatal por la contratación irregular de personal a su cargo en la SEP. 
Principalmente, porque los nuevos empleados (por lo menos siete) no han sido autorizados por el área 
administrativa de la Secretaría de Educación y por lo tanto, tampoco han sido de alta en la nómina oficial.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/mirador-0
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Laboran, pues, para Fernández de Castro, por lo que la duda salta: ¿De dónde salen los recursos para 
pagarles? 
Pero además, tras los rumores de nuevos cambios de personal en la SEP (incluído el propio secretario, que se 
dice saldría en febrero), “El Hitlercito” se estaría cuidado las espaldas en caso de ser removido e incluso ha 
presumido que en caso de ser cesado, demandaría despido injustificado para exigir indemnización, tal como lo 

hizo durante su paso por la UDLA. 
Cómo andarán las cosas en su oficina, que no duda en presumir su gran amistad y cercanía con el senador 
panista Javier Lozano Alarcón a quien recurriría para que intercerdiera por él ante el propio gobernador. 
¿Será por eso el motivo de su exótico regalo a Moreno Valle, para curarse en salud? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10855:la-bellisima-botella-de-

vega-sicilia&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Peña Nieto, su Informe y la Familia Burrón 
El presidente Enrique Peña Nieto llega a su primer informe con un escenario muy lejano al que podría imaginar 
doña Borola Tacuche de Burrón, quien debe estar muy ocupada con las marchas de la CNTE, una vez que a 
través del Foforito, su santo hijo, se alquiló como cocinera de los profesores. 
Doña Borola fue un personaje recurrente en dos escritores que hoy nos hacen más falta que nunca: Carlos 
Monsiváis y Germán Dehesa. 
Sus miradas críticas, irónicas e inteligentes sobre la realidad mexicana no han sido cubiertas por ninguna de las 

plumas actuales. 
Monsiváis, por ejemplo, ya se hubiera ido a meter a las manifestaciones para contarnos desde ahí —con ese 
lenguaje que tanto le debe a los buenos poetas clásicos— lo que en realidad ocurre al seno del polémico 
movimiento magisterial. 
¿Y qué decir de Dehesa? 
Su sentido del humor indubitable y querendón nos hace una falta brutal en un momento como éste. 
La doble muerte de estos personajes nos dejó tan huérfanos como cuando se petateó don Gabriel Vargas, padre 

y autor de la entrañable Familia Burrón, entre los que destacaban, además del Foforito y doña Borola, la 
Macuca, don Regino, el perrito Wilson, Susano Cantarranas, doña Cristeta Tacuche, Bella Bellota, el Tractor y 
Avelino Pilongano. 
El país —este país llamado México– es un caldo de cultivo que requiere esas voces. 
Por desgracia, ni Elena Poniatowska, ni Juan Villoro, ni Jenaro Villamil son capaces de mutarse como Monsiváis 
para hacernos la crónica de los días rojos que se viven en la Ciudad de México. 

No hay en las columnas nacionales una voz como la de Germán Dehesa que se burle de los políticos mexicanos 
con ese estilo aprendido entre las faldas de Sor Juana y los anteojos de Quevedo. 
La ausencia de doña Borola Tacuche es la prueba irrefutable de que las otras ausencias son igualmente 
dolorosas. 
¿Qué le vamos a hacer, diría el clásico, si aquí nos tocó vivir? 
Y mientras la ciudad se incendia, y se incendian las sedes de los congresos alternos y las agendas de viajes 
internaciones, uf, el presidente Peña Nieto llega a su Primer Informe con doña Borola Tacuche haciéndole los 

"lonches" a los maistros de la CNTE. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5984 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
El extraño regreso de Muñoz Carballeda 
Lo que hace unos días corría como un rumor en los pasillos de la Secretaría de Educación Pública del 

estado podría confirmarse en el transcurso de los próximos días, si no es que horas: el regreso de Jorge 
Muñoz Carballeda a la Dirección de Recursos Humanos de la dependencia, en sustitución de José 
Mariano Casas Sánchez. 
Tal movimiento no tendría nada de particular si no fuera porque obedece a presiones del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en particular del secretario general de la Sección 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10855:la-bellisima-botella-de-vega-sicilia&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10855:la-bellisima-botella-de-vega-sicilia&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5984
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23, Emilio Salgado Néstor, y a que la trayectoria de Muñoz Carballeda en la Dirección de Recursos 
Humanos de la SEP estuvo marcada por el nepotismo, la corrupción, el favoritismo y la venta de plazas. 
Y es que el susodicho ya ocupó esa importante posición, ni más ni menos que durante el 
polémico sexenio de Mario Marín Torres, por encargo del entonces secretario de Educación Pública, el no 
menos controvertido Darío Carmona García. En los buscadores de internet pueden encontrarse con 

relativa facilidad notas y columnas sobre el paso de Jorge Muñoz Carballeda como director de Recursos 
Humanos, que ojalá las nuevas autoridades educativas o el contralor del estado, Eukid Castañón Herrera, 
pudieran revisar antes de que el líder de la Sección 23 del SNTE se salga con la suya. Aquí les dejo algunos 
links con historias de nepotismo y otras anomalías no menos graves, como venta de plazas y seguros de 
vida, en las que el susodicho aparece como figura principal. 

http://www.epuebla.info/2008/04/nepotismo.html 
http://www.oem.com.mx/oem/notas/n850233.htm 

http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8918802 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8893283 
http://www.quintacolumna.com.mx/2007/octubre/politica/pol_181007_efr_yon_fraude.html 
http://www.e-puebla.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=880:retiene-sep-sueldos-a-profesores-
comisionados-de-la-secci%C3%B3n-51-del-snte&Itemid=332 
*** 
No serán dos, sino ocho los escenarios y lugares en los que el próximo 15 de septiembre se dará el Grito 

de Independencia en la capital del estado. Trascendió que además del zócalo y Plaza la Victoria, en la 
zona de los fuertes de Loreto y Guadalupe, las autoridades prevén instalar templetes y espectáculos 
musicales culturales en otros seis puntos. La intención, de acuerdo con fuentes confiables, es establecer 
un corredor que vaya del zócalo a Los Fuertes, pasando por la Plazuela de los Sapos y los parques 

de Analco y de San José, entre otros. Entre los artistas y grupos que están ya contratados para el festejo 
patrio de la noche del 15 de septiembre figuran Emanuel, Mijares y el ballet folclórico de Amalia 

Hernández. 
*** 
Este jueves habrían sido detenidos dos de los siete integrantes de una banda dedicada al asalto de 
restaurantes en la capital del estado, como resultado de algunas llamadas anónimas al Centro de 
Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) del ayuntamiento de Puebla. Las detenciones se habrían dado 
en el transcurso de la tarde. 
*** 

Finalmente el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, logró la renuncia de 
la mayoría de los integrantes del Mariachi de la Policía Estatal, que se rehusaron a recibir capacitación y 
entrenamiento policial, argumentando que fueron contratados como músicos y no como agentes de 
seguridad, con todo y que la plaza que ocupaban, y por la cual devengaban un salario, era de policías. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/ Carlos Macías Palma) 
 

Injusticia para agentes de tránsito 
La verdad es que la sociedad, los políticos, los funcionarios, los periodistas, los críticos y los 
automovilistas, además de los metiches hemos sino harto injustos con los agentes de vialidad o de 
tránsito, aquellos personajes a quienes también, las viejas generaciones conocieron como 
“tamarindos” (por el color café del uniforme). Y es que a ellos siempre se les critica por su 
actuación de tratar de controlar a quienes usamos vehículos automotores. 
A los agentes de vialidad se les califica y ofende: ladrones, mordelones, hampones, descarados, 

desvergonzados y algunos otros calificativos más grotescos. Y se les trata de esa manera porque no queremos 
que nadie nos moleste cuando vamos conduciendo, no importa si es a alta velocidad, si no se respetan los 

reglamentos o si vamos borrachos. 
Pero la verdad es que la injusticia forma parte de la vida de los agentes de vialidad, porque a ellos se les 
critica, se les exhibe, se les ofende por míseros 100, 200 o hasta 500 pesos que cobran de “mordida” a alguien 
que ha violado el reglamento respectivo. 

Sin embargo, a los políticos ni se les critica, ni se les exhibe, ni se les ofende. Al contrario, se les premia. 
Porque nadie puede negar que los políticos y los funcionarios son más rateros que los pobres agentes de 
tránsito. Funcionarios van y vienen e incrementan sus fortunas y nada les pasa. 
Constructores que se hicieron millonarios al amparo del poder, caminan sin que nadie los vea. 
Ah, pero a un pobre agente de tránsito casi lo linchamos por una “mordida” de 100 pesos. Al contrario, los 

http://www.epuebla.info/2008/04/nepotismo.html
http://www.oem.com.mx/oem/notas/n850233.htm
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8918802
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8893283
http://www.quintacolumna.com.mx/2007/octubre/politica/pol_181007_efr_yon_fraude.html
http://www.e-puebla.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=880:retiene-sep-sueldos-a-profesores-comisionados-de-la-secci%C3%B3n-51-del-snte&Itemid=332
http://www.e-puebla.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=880:retiene-sep-sueldos-a-profesores-comisionados-de-la-secci%C3%B3n-51-del-snte&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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funcionarios en una sentada se ganan 2 ó 3 ó 5 ó 10 millones de pesos y nadie les dice algo. Al contrario, se 
convierten en los grandes señores del poder. 
Por ejemplo, quién le dice algo a un Mario Marín de quien todos sabemos que su gobierno ha sido el más 
corrupto de la historia. Nada pasó con quien fue su Secretario de Obras Públicas Javier García Ramírez, prófugo 
de la “justicia poblana”. Es más, el mismo gobierno de Rafael Moreno Valle a través de la Procuraduría de 

Justicia mostró a los poblanos, durante un cateo a su casa, la inmensa riqueza de este personaje. Millones y 
millones y millones de pesos concentrados en una sola persona. 
Ah, pero no se trate de un agente de vialidad que le quita 200 pesos a un borracho, porque todos nos vamos 
encima de ellos, de manera justificada tal vez, pero de manera injusta para como es la corrupción de los 
funcionarios en este país. 

Podemos decir que la corrupción es mala y degrada al ser humano y a la sociedad, pero debemos empezar por 
los funcionarios y los políticos, acostumbrados a robar. Bueno, no todos, nada más los que pueden. 

El Verdugo 
Durante el gobierno de Mario Marín, la Contraloría se daba el lujo de publicar los nombres de aquellos 
funcionarios muuuy menores que cometían un agravio al servicio público. Expedientes por supuestas faltas o 
actos de corrupción de 2 ó 3 mil pesos,  enorgullecían al corrupto gobierno marinista. El Verdugo dice: 
imagínense a Marín hablando de honestidad. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-29/injusticia-para-agentes-de-transito 

 
(Marcelino León Ochoa) 

 
No es lo mismo 

Después del catastrófico arranque de gobierno en 1994 –con el famoso error de diciembre que 
sumió al país en una terrible crisis económica y social- no había visto otro inicio de sexenio tan 
malo y negativo para México, como el que vivimos ahora, encabezado por Peña Nieto. Pero ni 
Zedillo es Peña ni las circunstancias nacionales del año 94 son comparables con la realidad del 
2013. 

Más allá de los datos comparativos con los sexenios de Fox y Calderón, que a propósito del primer informe de 
gobierno, hoy están siendo expuestos por distintos medios y analistas y que no es mi intención repetir, aunado 
a las mediciones de popularidad y aceptación por parte de diversas casas encuestadoras que dejan muy mal 
parado al Presidente Peña Nieto, hoy quiero centrar mi reflexión en lo que, desde mi punto de vista, le está 
pasando al grupo peñista en el gobierno. 
Arribaron al poder, en el entorno de una realidad estatal –el Edomex- donde el PRI siempre ha gobernado y 

aprovecharon la coyuntura electoral del 2012 para posicionarse como los más capaces para gobernar. 
Utilizaron diversos medios de comunicación para maximizar los errores del calderonismo y le vendieron a los 

mexicanos la idea de que el combate al crimen organizado debía cambiar. 
Basados únicamente en la popularidad de Peña Nieto y ante la incapacidad del PAN y PRD para ponerse de 
acuerdo –en la elección 2012-, los priístas se sintieron nuevamente dueños del país, mismo que según ellos 
prácticamente habían diseñado y que habiéndolo prestado dos sexenios, ahora recuperaban para no dejarlo ir. 
Ante una población mayoritariamente insatisfecha con el resultado de la elección pero sobre todo incrédula por 

el regreso del PRI a Los Pinos, el grupo en el poder no ha sabido o no ha querido capitalizar los votos a su favor 
e inmediatamente puso en marcha una estrategia similar a la operada por Carlos Salinas de Gortari entre 1988 
y 1994. 
Haciendo un paréntesis, debo decir muy a mi pesar que la situación política en México en 1988 nos permitió 
conocer a un maestro de la negociación y del maquillaje de la realidad, al maestro de la “política-ficción”. 
Salinas supo mover los hilos, construir los acuerdos, concretar reformas constitucionales históricamente 
demandadas, reconocer triunfos electorales de la oposición y construir un programa social “Solidaridad”, que le 

permitió ganarse al pueblo. Pero Peña tampoco es Salinas y carece de muchas de sus habilidades. Salinas supo 
leer su tiempo y actuó en consecuencia. 

Peña por su parte, se apuró a diseñar un pacto y a ceñirse a él, privilegiando los acuerdos cupulares y 
partidistas, pensando que esa era la solución a los graves problemas del país pero se olvidó de la sociedad civil 
–organizada y no organizada- y menospreció a los poderes fácticos. 
Su equipo de tecnócratas, especialistas en diversas áreas de la administración pública, no han sabido manejar 

la economía, que a pesar de lo que se diga, fue adecuadamente administrada por los ex presidentes panistas y 
hoy anuncian que México crecerá a menos del 2% y eso es ser optimista. Tampoco han sabido vender las 
bondades de sus reformas e incluso las aprobadas por el Congreso de la Unión no han dado los resultados 
esperados, como son la reforma laboral y educativa. 
Con esto no quiero decir que exista falta de preparación y conocimientos en los secretarios y altos funcionarios 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-29/injusticia-para-agentes-de-transito
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del gobierno, al contrario. Lo que veo es que los priístas no han sabido interpretar las circunstancias y quieren 
aplicar recetas del pasado en un México que ha cambiado en muchos aspectos. Veo que el gobierno de la 
República anda “descontextualizado”, obsoleto y lento. 
Del México autoritario y centralizado en el que el PRI era campeón al México del siglo XXI que exige rendición 
de cuentas, transparencia, equilibrio de poderes, comunicación directa a través de redes sociales muy activas, 

con movimientos sociales que se burlan del estado de derecho, con partidos políticos más pragmáticos y con 
una sociedad insegura, insatisfecha y defraudada, el primer tramo del gobierno de Peña Nieto deja mucho que 
desear. 
A veces pienso que gobiernan mal a propósito, con la intención de vender las reformas, como diciendo: vean 
cómo nuestra economía decrece pero con las reformas en Pemex esto va a cambiar y vas a pagar menos de luz 

y gas. Si están actuando con esa intencionalidad, qué poca, porque están dañando al país; pero si gobiernan 
mal por incapacidad política, no tengo mucho que agregar. 

Deseo en verdad que las cosas cambien, que los acuerdos se cumplan, que las reformas lleguen, que se 
pacifique el país, que se aplique la ley, que se disminuya la pobreza y la inseguridad y que el gobierno no sólo 
nos quiera gobernar con discursos bonitos, con mensajes vacíos de contenido. 
Ojalá que las buenas noticias lleguen y lleguen pronto, para que se hable bien de México empezando por 
nosotros mismos. Quiero entender que son los primeros nueve meses de un gobierno que se está adaptando, y 
no quisiera comprobar con tristeza que Peña no sólo no lee libros sino que tampoco sabe leer los signos de este 
tiempo. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-29/no-es-lo-mismo 

 
(Raymundo García) 
 

La organización de las Ciencias Políticas en México 
Después de varios meses de trabajo distintos estudiosos de los fenómenos sociales, históricos, 
legales, comunicativos e institucionales, entre tantos otros, unificados por el núcleo del poder 
político, fundaron la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas AMECIP, para diferenciarse 
particularmente de los politólogos apostados dentro del campo casi exclusivo de la política como 

ciencia considerada lo más cercano a una ciencia positiva, aunque por la concepción amplia del 
nombre, también estos estudiosos caben. 
La AMECIP como son sus siglas de identificación, llevó a cabo su primer congreso con carácter de internacional 
en Guanajuato del 26 al 28 de agosto de 2013,  con el apadrinamiento de politólogos fundamentalmente 
europeos y desarrolladores de la ciencia política (no de las ciencias políticas) continental, ya que forman otra 
línea los estudiosos de ciencia política no continental y que tienen su nicho en Inglaterra, con influencia, 

relación y retroalimentación con la ciencia política –que no ciencias políticas- norteamericana. Estuvieron 
dictando conferencias magistrales: Leonardo Morlino reflexionando la calidad democrática en Latinoamérica; 

Thimothy Power pensando el neo-presidencialismo brasileño; Philippe Schmitter, presentando un camino de los 
que ya empieza ser la tercera revolución democracia en los países poscapitalistas; Dieter Nohlen, pensando las 
controversias sobre los sistemas electorales. 
Gianfranco Pasquino merece una reflexión particular, por la experiencia que le concede haber sido un discípulo 
de Norberto Bobbio, con una personalidad política y académica demasiado paralelas, parecidas. Ambos 

trabajaron el Diccionario de ciencia política italiana –no ciencias políticas-, junto con Nicola Matteucci, obra 
referente obligado para todo politólogo profesional, puesta en circulación desde inicio de los años ochenta del 
siglo XX, que Bobbio fue senador y también Pasquino se ha desempeñado como senador, ambos 
experimentando el funcionamiento de la ciencia política. y al dictar su conferencia magistral “La personalización 
de la política: poder y responsabilidad”, sustentada en el sentido de que la política es actividad individual de los 
hombres, y su relación con otros hombres, y por consecuencia relaciones con políticos, donde los políticos son 
hombres habilidosos relacionándose con otros hombres y algunos excepcionalmente llegan a encarnar  la 

política, como Pericles, o De Gaulle, en donde la obra de Maquiavelo  il príncipe desde diciembre de 1513, hace 
500 años es referente de la actividad política individual. Se permitió alarmarse y señalar que estaba 

horrorizado de haber escuchado sandeces e referencia a la ciencia política. 
Quizá –la de Pasquino- fue la conferencia de mayor valor para la institucionalización de los estudios 
politológicos en México, puesto que si señalarlo, apareció ese reconocimiento que le hace a la Ciencia Política 
Norteamericana en “Naturaleza y evolución de la disciplina” que aparece en la obra colectiva  Manual de Ciencia 

Política publicado en Bologna en 1986. Dice: “la ciencia política estadounidense es netamente empírica, 
orientada a la solución de los problemas políticos urgentes, poco inclinada a la teorización, ligada al modelo de 
democracia  lockeano”. Finalmente es una ciencia política institucional que opera como ciencia política aplicada, 
como toda ciencia. Me parece que el ruido que provocó una ponencia que habla de la “muerte de la ciencia 
política” no le agrado. Ojala con la experiencia de los invitados magistrales, los integrantes de la AMECIP 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-29/no-es-lo-mismo
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 revaloren el concepto plural y adopten el de Ciencia Política para iniciar su anhelo de la institucionalización. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-29/la-organizacion-de-las-ciencias-politicas-en-mexico 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
BUAP: Consummatum est 

Sí, se acabó todo. 

Todo está cumplido. 
O lo que es lo mismo: todo ha sido planchado. 
Y con rodillo. 
Así como hace unos días, ante los alumnos del Colegio de Gastronomía, donde la masa, más temprano que 
tarde, tomó su forma. 
Consummatum est. 

Y por tanto: 
Habemus Rector. 
Si había alguna duda –y se necesitaría estar loco o de plano no entender nada para haberla tenido-, ayer todo 
quedó despejado en los pasillos del edificio El Carolino de la BUAP. 
Y es que uno de los dos “contendientes” del rector interino Alfonso Esparza Ortiz, el doctor Samuel Tovar, 
tomó una decisión que ya se presagiaba desde que tuvo la ocurrencia de iniciar su –efímera- campaña en 

un panteón: el panteón Jardín. 

Si su candidatura había nacido muerta, la renuncia que presentó horas después ante la Comisión Electoral 
encargada de elegir a la nueva autoridad de la máxima casa de estudios sólo confirmó el despropósito de 
su aventura. 
Pero no tiene la culpa el indio, sino el director de la Facultad de Derecho que lo hizo su compadre. 
Fiel a su prédica, Guillermo Nares Rodríguez pensó que con Tovar como títere podría forzar una 
mejor negociación –dinero, posiciones, más impunidad- con Esparza Ortiz. 

Porque la candidatura de Tovar sólo fue, de principio a fin, un vilchantaje al más puro y fino estilo narista. 
Desde el principio, Nares lo impulsó pensando que Esparza Ortiz entraría en una rara especie de pánico. 
De hecho, varias veces a El Carolino llegaron sugerencias y señales para saber qué se ofrecía a cambio de 
que Tovar no se inscribiera en el proceso de elección. Como si Tovar, y su padrino, tuvieran con qué 
competir. 
Dichas sugerencias y señales, claro, fueron olímpicamente ignoradas, por lo que a Nares, es decir, Tovar, 
es decir, Nares, es decir, Tovar, ya no le quedó otra que anotarse oficialmente al proceso. 

Pero más tardó en hacerlo que Nares en abandonarlo: ante la falta de “acuerdo” con Esparza Ortiz, la oferta 

de apoyo económico y la “gran estructura” narista nunca llegaron. 
Por eso, desechado como carta para jugar, Tovar, en un acto de orgullo propio, abrió los ojos y decidió este 
jueves, tras iniciar campaña –bueno, es un decir-, bajarse de una contienda a la que entró engañado y 
utilizado, y peor: con el prestigio hecho trizas. 
Ahora, como consecuencia, Nares vale poco, menos, mucho menos de lo que ya de por sí valía antes del 

arranque del proceso interno. 
Y es que como cuando aspiró a la sindicatura municipal, volvió a jugar mal y volvió a perder. 
Presumió contar con el apoyo de Casa Puebla y en los hechos, se confirmó que esta es la madre de todas 
las mentiras. 
Esparza Ortiz no necesitó ni necesitará de Nares para convertirse, el próximo 11 de septiembre, en rector 
para el periodo 2013-2017. 
Game over. 

The End. 

Consummatum est. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La caída de Samuel Tovar 
Nunca tuvo forma, ni sentido, ni apoyo, ni posibilidades reales de competir pero alguien -que se llama Memo y 
se apellida Nares- le metió la idea a Samuel Tovar de que podría negociar posiciones con Alfonso Esparza si 

amagaba con inscribirse como candidato a la Rectoría.  

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-29/la-organizacion-de-las-ciencias-politicas-en-mexico
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Es alguien también le vendió la idea de que si se registraba como candidato entonces podrían subir sus bonos 
de negociación porque entonces Alfonso Esparza se enfrentaría a la maquinaria política que en teoría existe en 
la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. 
Promesas de apoyo y recursos convencieron a Samuel Tovar de ir a la aventura política más grande de su vida 
para enfrentar a Alfonso Esparza.  

Engañado, sin recursos y al notar que es un mito la maquinaria política de la Facultad de Derecho y, por si 
fuera poco, abandonado en su acto de inicio de campaña en el panteón Jardín, Samuel Tovar entendió su triste 
realidad.  
Quizá tarde y para tratar de salvar un poco de dignidad y el prestigio que se ganó durante muchos años decidió 
declinar a la candidatura a la Rectoría de la BUAP.  

Hoy se hará oficial la salida de Samuel Tovar de la contienda pero la decisión fue tomada desde ayer después 
de las dos de tarde.  

Sin duda que la declinación de Samuel Tovar es un reflejo de la debilidad política de Guillermo Nares 
Rodríguez. 
Y lo peor para el grupo de Nares es que la siguiente elección será la de director de la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales y ahí no hay nada pactado, ni seguro. 
Y si alguien duda de que con Alfonso Esparza las cosas se toman en serio o no se toman, entonces que le 
pregunten a Ricardo Paredes y sus sueños de reelección al frente de la Facultad de Administración.  
Los chantajes, las amenazas y la intriga no espantan a Alfonso Esparza que camina fuerte y seguro a ganar las 

elecciones de manera abrumadora e iniciar una nueva etapa dentro de la máxima casa de estudios.  
**      **      **  
Alguien debe despertar a Laura López Rubí, directora de la Academia de Policía. Será triste y brutal, pero 
necesario aclararle que ella no está en la lista de los cinco perfiles que analiza el presidente municipal electo 

(aunque ya parece más alcalde en funciones), Antonio Gali Fayad. 
Cuando el alcalde electo habló de la directora de la Academia como un perfil para sustituir a Amadeo Lara se 

refería a María de Lourdes Rosales Martínez, encargada de la Rectoría de la Academia de Formación y 
Desarrollo Policía Puebla de la Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”.  
Ni modo, una lamentable equivocación de algunos reporteros al incluirla en la lista en donde sí están José 
Manuel Alonso García, ex secretario de Seguridad, y Eduardo Vázquez Rossainz, director del CERI.  
**      **      **   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43803:la-ca%C3%ADda-de-
samuel-tovar&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que el gobernador Rafael Moreno Valle y la secretaria de Desarrollo Social Rosario Robles 
Berlanga establecieron un buen acuerdo para fortalecer el programa de combate a la pobreza en los estados a 
través de la Conferencia Nacional de Gobernadores. 

De buen ánimo y satisfechos con los resultados de la gira de trabajo en la entidad con la instalación del 
Consejo de la Cruzada Nacional Contra la Pobreza, el mandatario y la secretaria del federal acordaron una 
intensa agenda Sedesol-Conago que se reflejará con resultados inmediatos. 
Que los vecinos de la colonia San Martinito del municipio de San Andrés Cholula dan sus últimos pataleos en 
sus infundados reclamos contra la construcción de un nuevo desarrollo inmobiliario y ya planean otra “protesta” 
este sábado. 
El secretario General de Gobierno que preside Luis Maldonado Venegas ha mostrado una postura 

conciliatoria para atender las exigencias vecinales que siempre han tenido respuestas satisfactorias por los 
desarrolladores, pero todo tiene un límite y la autoridad estatal no está dispuesta a la afectación del arribo de 
inversiones en el sector inmobiliario. 

Que al Doctor Samuel Tovar Ruiz algún “aire le pegó” o platicó con el “pajarito” del difunto Joel Arriaga en 
el Panteón Jardín, porque posterior al arranque de su campaña en el Campo Santo, horas después acudió ante 
la Comisión Electoral del CU de la BUAP para declinar su candidatura. 
Algún debate intenso con el más allá tuvo Tovar Ruiz que entró en razón y lo condujeron por la senda de la 

abdicación porque de inmediato, al filo de las 16 horas de ayer, presentó con carácter de irrevocable la 
renuncia a la candidatura para ocupar el cargo de rector de la Máxima Casa de Estudios, aunque en los pasillos 
del edificio Carolino atribuye la declinación a una orden de Guillermo Nares. 
Que Alberto Jiménez Arroyo asume hoy el cargo de delegado de la Corett en Puebla-Tlaxcala, dependencia 
encargada de la regularización de la tenencia de la tierra; el evento se efectuará en Casa Aguayo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43803:la-ca%C3%ADda-de-samuel-tovar&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43803:la-ca%C3%ADda-de-samuel-tovar&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que los dirigentes magisteriales del SNTE agrupados en las secciones 23 y 51 Emilio Salgado y Jorge Luis 
Barrera acreditaron ante el gobierno del estado a los representantes del Comité Ejecutivo Nacional Alfonso 
Cepeda Salas y Ulises Chávez Tenorio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190183 

 

(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Ahora sí: muchos pesos prestados… 
Uno de los temas más divulgados por el Gobierno de Rafael Moreno Valle en Puebla, base publicitaria incluso de 
sus primero y segundo Informes de Gobierno, había sido el que durante su gestión se habían hecho 

innumerables obras “sin pedir un solo peso prestado”. 
Así lo vimos y escuchamos en la infinidad de anuncios que este gobierno utiliza cada vez que viene un Informe: 
en radio, televisión, cine, espectaculares, pendones, autobuses, banners en todas las páginas de internet, 

periódicos nacionales impresos y digitales y más. 
Se ha dicho tanto… que muchos incluso se la creyeron. 
Aunque no sea del todo cierto. De entrada, parte de la negociación con Mario Marín para que tuviera la 
impunidad de la que sigue gozando, fue el que éste dejara propuesto un crédito de varios miles de millones de 
pesos que los Diputados que salían en 2010 aprobaron sin chistar…porque varios de ellos también tenían colita 
que pisarles. 
El Estado, pues, sí tiene pasivos importantes y sí que ha recurrido al endeudamiento, aunque los publicistas de 

la actual gestión intenten disfrazarlo a toda costa. 
Porque también que hay otra propuesta morenovallista que el actual Congreso -de paleros- también ha 
autorizado, y que es la de solicitar un crédito de varios miles de millones de pesos para la construcción de -un 

capricho más- un supuesto Museo de Arte Contemporáneo, diseñado por un japonesito que cobra millones de 
dólares por sus obras. 
Reitero siempre: No es que estemos en contra de la cultura… pero sinceramente creo que hay otras prioridades 

y urgencias sociales en Puebla… aunque éstas no den reflectores nacionales ni fotos en revistas chic. 
Y bueno, esta semana nos enteramos que el Gobierno del Estado ahora propone a los Presidentes Municipales 
recién electos a pedir en conjunto más de 3,500 millones de pesos en créditos para llevar a cabo obras en sus 
comunidades. Claro, el dinero será manejado por la Secretaría de Finanzas porque para el Gobierno estatal los 
Alcaldes no saben manejar esos recursos. 
Total, que el bonito slogan de “sin pedir un solo peso prestado” ha quedado en el baúl de los recuerdos 
chuscos. 

Ahora habrá que acuñar otra frase pegadora para los anuncios que vengan… “endeudando al Estado para la 
campaña”, podría quedar bien. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190182 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Peña y el gobernador RMV 
Las circunstancias políticas -locales y nacionales-, particularmente por el impulso de las reformas que empuja 
el presidente, Enrique Peña Nieto (EPN) -energética, hacendaria y educativa-, mantienen un avance fortuito 
en cada una de las entidades que no termina por alinearse. 

Los astros aún no se le acomodan del todo al mandatario nacional, a quien ya se le vino encima su primer 
informe de gobierno y muchos otros problemas. 
Los disturbios provocados por la CNTE, la negativa de algunos diputados para avalar las reformas propuestas, 
la discusión sobre Pémex, así como las evaluaciones nacionales en las que el gobierno federal no sale del todo 
bien librado le complicaron mucho las cosas al inquilino de Los Pinos. 

Es por ello que la Conago y muchos de sus actores, particularmente, el actual presidente, el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, han tomado fuerza como gestores y promotores de las propuestas de 

Enrique Peña. 
En lo particular, el gobernador poblano, mantiene un papel importante y trascendente en ese juego que le ha 
valido acumular fuerza, poder y margen de maniobra en la política local y nacional. 
No por nada, Moreno Valle Rosas, mantiene comunicación estrecha y directa con muchos de los integrantes del 
gabinete peñista, quienes se han convertido ya en sus aliados. 
¿Le suena el nombre de Luis Videgaray? 

Así es, es ni más ni menos el poderoso secretario de Hacienda con quien el Ejecutivo del estado ya hizo una 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190183
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190182
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amistad directa que le permite gozar de la complacencia del gobierno federal. 
A esto y a muchas otras circunstancias, como los resultados de las últimas dos elecciones locales (2010 y 
2013) -arrasadas por Moreno Valle- se debe el poder político del mandatario, quien tiene ya resueltos con 
mucha anticipación varios de los próximos eventos políticos en lo local y en lo nacional. 
Algunos, por supuesto, tienen que ver directamente con su partido, el PAN, y otros con su ex partido, el PRI. 

En lo local se encuentran los temas políticos, el reacomodo de los partidos, las sucesiones universitarias, los 
relevos en cargos públicos, entre muchos otros temas de trascendencia. Todos, sin excepción, pasan por Casa 
Puebla. 
En el PAN, el revelo en la dirigencia municipal depende, por supuesto, de la venia del gobernador, quien por 
ningún motivo permitirá que repita en el cargo Gerardo Maldonado Balvanera, el representante de El 

Yunque. 
Ni siquiera los pronunciamientos del edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, abonarán por la causa de 

Maldonado, quien presume haber entregado buenas cuentas a su partido en la elección pasada, cuando todo 
mundo sabe que el fenómeno Tony Gali y sus impulsores fueron los verdaderos ganadores de aquellos 
comicios. 
En el PRI, el poder del gobernador no ha permitido que sus huestes y líderes se reagrupen, se organicen, 
concilien y puedan levantar lo que queda de su partido. 
Ni Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal, ni el delegado, Fernando Moreno Peña, ni nadie más lo 
han podido parar. 

Mucho menos los delegados federales designados para Puebla, quienes se mantienen como simples 
espectadores que no se atreven ni a enfrentarlo, ni siquiera a hablarle. 
Y ejemplos hay muchos: Juan Manuel Vega Rayet, de Sedesol, quien está más preocupado en hablar con su 
amigo, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que en ponerse a trabajar. 

Resultó mejor operador Mario Rincón González, titular de Sedeso, en Puebla, que el flojonazo de Vega Rayet. 
Y lo mismo Juan de Dios Bravo, delegado de Liconsa; Humberto Aguilar Viveros, de Conafor; José 

Alarcón Hernández, delegado de la SEP, y muchos otros a los que le falta carácter, decisión y ganas de crear 
En Puebla el morenovallismo predomina, no hay más. 
El poder del gobernador crece y se extiende rumbo a 2018. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2633&-Posdata-Py%F1%20-y-yI-uobyui%20eou-RMV 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Gobierno de Peña no pudo ser contrapeso de RMV 
El próximo domingo Enrique Peña Nieto rinde su primer informe de gobierno y se percibe un cierto desencanto 

hacia el desempeño del presidente, ya que los resultados arrojados son similares a los que ofrecieron los 
gobiernos panistas que le antecedieron, pues se registra una caída en el crecimiento económico, no se generan 
los empleos suficientes, no se avanza en contra de la pobreza, crece la ingobernabilidad y la violencia en todas 
sus formas, principalmente la relacionada con el crimen organizado. 

Frente a ese esquema tampoco se ha podido cumplir una expectativa que había a principios del actual sexenio, 
que era la posibilidad de que desde Los Pinos se corrigieran los abusos que cometen los gobernadores de los 
estados, quienes se han convertido en virreyes, puesto que muchos mandatarios no tienen contrapesos 
políticos y no hay nadie que los haga entrar en cordura cuando actúan con autoritarismo, ilegalidad o generan 
escándalos de corrupción. 
En particular en el caso de Puebla, muchos actores políticos confiaban en que desde Los Pinos se ejercería un 
contrapeso hacía el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, luego de que en la entidad ninguna fuerza política 

ha tenido esa capacidad. El PRI en ocasiones es una tibia oposición y en otras se desdibuja, mientras que el 
resto de los partidos están controlados por el mandatario y sirven a sus intereses personales. 
En las últimas semanas se ha percibido a Moreno Valle como un aliado de Enrique Peña Nieto, ya que el jefe del 

Poder Ejecutivo poblano ha buscado en todos los foros posibles impulsar las reformas del presidente de la 
República, principalmente la concerniente al sector energético. 
Quienes conocen los entretelones de Los Pinos dicen que esa alianza es coyuntural. Que Enrique Peña Nieto 

decidió en su primer año de gobierno no buscar confrontaciones con los gobernadores, sobre todo con los de 
oposición, y respetar sus cotos de poder. La decisión se fundamenta en que de esa manera se podían impulsar 
las cuatro grandes reformas del presidente de la República y mantener la gobernabilidad. 
En particular se comenta que desde la presidencia de la República se ve a Moreno Valle como un buen aliado 
dentro del PAN, pero al mismo tiempo se le percibe como alguien a quien no se le puede tener toda la 
confianza, por ser un personaje que le gusta no ser fiel a una sola fuerza política y acaba jugando con todos. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2633&-Posdata-Py%F1%20-y-yI-uobyui%20eou-RMV
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Ese comportamiento se demostró en 2012, cuando dicen que el mandatario poblano tenía un acuerdo para 
ayudar a ganar al PRI en el estado y al mismo tiempo ordenaba ataques contra varios candidatos priistas. Y 
que ese comportamiento habría marcado  la falta de confianza de Peña hacia Moreno Valle. 
Entre los priistas que se mueven en el ámbito federal se tiene la confianza de que con las reformas y con el 
avance del segundo año de gobierno, la administración de Peña Nieto se reposicionará, tomará el control pleno 

del país y empezará a ofrecer resultado positivos. Y uno en particular es que ya no se solapará los abusos de 
los gobernadores, por ser la fuente de origen de muchos conflictos de violencia en el país. 
Y que en ese esquema, la luna de miel entre Moreno Valle y Peña Nieto no sobrevivirá al año 2014. ¿Será 
cierto? 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/gobierno-de-pena-no-pudo-ser-contrapeso-de-rmv/ 

 
(Editorial) 
 
VOLVER AL CASO “SIMITRIO” 

En el segundo día de sesión del Tribunal Permanente de los Pueblos Capítulo México, en el mercado Hidalgo de 
la ciudad de Puebla, el líder de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre, Rubén Sarabia 
Sánchez “Simitrio”, denunció la represión que ha padecido de los gobiernos estatales de Puebla, desde la 
gestión de Piña Olaya hasta la del panista Rafael Moreno Valle. 
Tras una década de encierro injusto, Sarabia Sánchez dejó la cárcel durante el sexenio del priista Melquiades 
Morales Flores, por un acuerdo vigente hasta estos días, que de inicio a fin es violatorio de sus derechos 
humanos, pues se le prohíbe el libre tránsito, su garantía de libre expresión y asociación. 

Pero tan repudiable es ese pacto de supuesta libertad, como la prevalencia del mismo, sobre todo en un 
gobierno, como el que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas, que se jacta de ser un defensor del 

Estado de Derecho, pero permite que haya flagrantes y evidentes violaciones a las garantías más elementales 
del luchador social. 
No se puede llamar libertad a lo que el dirigente padece. Y es imprescindible exigir que cese la persecución en 
su contra y se respeten los derechos que le da la Constitución a todos los ciudadanos que no están condenados 
a prisión. 

El caso de Rubén Sarabia Sánchez deja claro cómo son los gobiernos, los que no predican con el ejemplo el 
acatamiento a la ley. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/volver-al-caso-simitrio/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Esparza, sencillo y cercano 
• Tovar se va 
• Marcelo Ebrard y su izquierda 
Haber iniciado campaña en la Facultad de donde surgió, donde realizó sus estudios, deja el mensaje claro de 
Alfonso Esparza de reconocerse y presentarse como universitario que conoce las necesidades de la máxima 
casa de estudios desde sus entrañas, además de ofrecer una campaña austera que solo tendrá una semana de 
duración.  

El estilo del rector empieza a distinguirlo por su sencillez y su cercanía con la comunidad universitaria, lo que 
sin duda le suma puntos para lo que se avizora como un triunfo contundente el próximo 11 de septiembre. 
Como lo hemos comentado desde el inicio, Esparza es la única oferta seria que garantiza la estabilidad en la 
BUAP y la consolidación de su desarrollo. Y para muestra, el anuncio de la declinación Samuel Tovar Ruiz, quien 
por la tarde hizo oficial su petición ante la Comisión de Auscultación, que no deseaba ya participar en la 
contienda. 

La verdad es que nada tenía que hacer este personaje que es más bien conocido por su oscuro pasado en la 

universidad. Juzgue usted en esta gráfica que el periodista Javier López Díaz compartió ayer en su cuenta de 
twitter. 
Marcelo Ebrard estuvo en Puebla con el pretexto de participar en un foro con quienes serán gobierno a partir 
del próximo año, aprovechó para reiterar que va por la dirigencia nacional del PRD, desde donde preparará su 
trampolín para que en el 2018 logre la postulación para la Presidencia de la República. 
Aún falta mucho tiempo y el legado de su sucesor en la capital del país Miguel Mancera, parece no será la 

mejor luego del desquiciamiento que los pseudo maestros han provocado en el Distrito Federal y el atropello a 
los miles de menores que aún no inician clases en Oaxaca, Guerrero y Michoacán. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/gobierno-de-pena-no-pudo-ser-contrapeso-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/30/volver-al-caso-simitrio/
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“El carnal Marcelo” ya está listo, veremos si no se queda a la mitad del camino. 
Y Erick Cotoñeto también le entró al juego del “futirsmo” y para distraer la atención, de plano dijo que va a 
proponer al senador Miguel Barbosa como su candidato, el de la izquierda, para el gobierno de Puebla en el 
2018. 
Según él, primero tienen que fortalecer a “la izquierda” (cuál), antes de pensar en las alianzas. 

Y como es tiempo de destapes y de búsqueda de reposicionarse en el escenario político, ayer Ernesto Cordero 
también aprovechó su informe como presidente del Senado en el primer año del ejercicio legal. De inmediato, 
algunos de sus incondicionales empezaron a enviar mensajes en las redes sociales para que se sumen a la 
cargada, como el caso de su compañero Javier Lozano @JLozanoA@ErnestoCordero: tras cumplir como 
Presidente del @senadomexicano ahora ve con todo por la Presidencia de @AccionNacional. ¡Cuenta conmigo! 

Lozano fue uno de los que pataleó y reclamó cuando Cordero fue removido de la coordinación de los senadores 
panistas, por aquél pleito entre ellos que se centró en el manejo de los jugosos recursos ejercidos de manera 

discrecional y claro, del control del PAN; objetivo este último que aún no abandonan. 
CONFETI… En la tercera reunión del equipo de transición municipal, Tony Gali y Eduardo Rivera hablaron sobre 
el Rastro y asuntos de la Tesorería…Ezequiel Carlos Hernández Mendoza, fue presentado este miércoles como 
el nuevo Comandante de la XXV Zona Militar….Sustituyó a Marco Antonio Barrón Ávila 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5785 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SOBRESALE PERSONALIDAD DE LALO VÁZQUEZ ROSSAÍNZ PARA LA SSPyTM 
A la sola declaración del presidente municipal electo JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD, de analizar las 

personalidades de cinco elementos para nombrar en su momento al Secretario de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal, de las que mencionó tres, sobresale la carismática figura del doctor EDUARDO VÁZQUEZ ROSSAÍNZ, 
por encima de MANUEL ALONSO GARCÍA, quien fuera titular del cargo en el gobierno municipal de BLANCA 
ALCALÁ RUIZ y de la rectora de la Academia de Formación y Desarrollo de Puebla Iniciativa Mérida Ignacio 
Zaragoza, LAURA ROSALES MARTÍNEZ.  
El doctor EDUARDO VÁZQUEZ ROSSAÍNZ, es hijo del ameritado médico cirujano EDUARDO VÁZQUEZ VALDÉS, 
ex Secretario de Salud en el gobierno del licenciado MANUEL BARTLETT DÍAZ (1993-1999) y nieto de otro 

respetado profesionista de la medicina como lo fue el doctor EDUARDO VÁZQUEZ NAVARRO, cuyo hospital 
general del estado de Puebla, lleva su nombre.  
El profesionista es egresado de las nuevas generaciones de la escuela de medicina de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), donde culminó brillantemente su carrera, destacando como su padre 
y abuelo en el área de la cirugía. Especializado en Seguridad Pública en varios países. Fue colaborador en el 
Centro de Respuesta Inmediata (CERI) en el Ayuntamiento de Puebla 2008-2011 al lado de la alcaldesa 

BLANCA ALCALÁ RUIZ, logrando su repetición en el actual trienio que encabeza el presidente municipal 
EDUARDO RIVERA PÉREZ. 

El anuncio hecho apenas por el edil electo, GALI FAYAD, causó una excelente impresión entre los poblanos 
porque demuestra con elocuencia el interés del funcionario nacido en Puebla por llevar a su gabinete a los 
mejores elementos y en este caso a un originario de esta capital que tiene una limpia y honesta trayectoria, 
amén de una capacidad y experiencia muy bien probadas. 
Un buen inicio que el ganador de las elecciones del 7 de julio empiece a pisar fuerte en la selección de los 

elementos que piensa llevar a su gabinete.  
INSTALAN CONSEJO SEDESOL Y MORENO VALLE 
Al instalar el Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre, Capítulo Puebla, ROSARIO ROBLES BERLANGA, 
titular de la SEDESOL, junto con el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, expresó que “las reformas del 
presidente ENRIQUE PEÑA NIETO son fundamentales para generar riqueza y abatir pobreza”, agregando que 
con éstas “habrá un mejor crecimiento del país. De lo contrario, no será posible combatir la pobreza. Tenemos 
que generar riqueza para que haya educación de calidad”. 

Al mismo tiempo, la Secretaria de Desarrollo Social coincidió en la importancia de revisar los recursos que 

reciben los municipios, con la finalidad de adecuarlos a requerimientos para atender programas de desarrollo 
social y anunció que en coordinación con el gobierno estatal se aplicarán inversiones para techos en 14 mil 
viviendas, así como para crear dos mil huertos escolares que después se replicarán en familiares. 
Mostró satisfacción por la participación de la sociedad civil, para vigilar la transparencia de las inversiones y al 
mismo tiempo, aporte ideas y proyectos para enriquecer o corregir acciones en beneficio de quienes menos 

tienen. “No queremos aplausos ni complacencias, sino una visión crítica y suma de esfuerzos que nos permita 
avanzar por el camino correcto”, afirmó ante líderes de cámaras, directivos de empresas, de organizaciones no 
gubernamentales y de la iglesia católica, entre otras. 
Por su parte, el titular del Ejecutivo destacó que en los 14 municipios contemplados en este programa, se han 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5785
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ejercido inversiones estatales y municipales en educación, salud y desarrollo rural por mil 736 millones 695 mil 
pesos. Advirtió que en algunos casos la fórmula de distribuir recursos para programas sociales ha venido 
contemplando incentivos perversos, y citó como ejemplo que a pesar de que en el 2010 hubo municipios que 
redujeron la marginación, se les disminuyó hasta en un 60 por ciento el Ramo 33, que es su principal fuente de 
ingresos, lo que parece un castigo a la eficiencia. 

Rafael Moreno Valle Rosas reconoció la visión del residente ENRIQUE PEÑA NIETO y de ROSARIO ROBLES 
BERLANGA para dar pasos firmes en esta Cruzada contra el Hambre, en la que nadie debe quedar fuera. “Sería 
un grave error pensar que este tema le corresponde sólo al gobierno, sino también a la sociedad. Por ello 
celebro la creación de este Consejo donde hay hombres y mujeres destacados, exitosos y comprometidos, 
como es el caso del Arzobispo VÍCTOR SÁNCHEZ ESPINOSA, quien conoce cada región del estado y actúa como 

gestor en la solución de diversos asuntos”, agregó. 
Subrayó que el Consejo es plural. Lo conforman personas experimentadas que pueden hacer propuestas que 

fortalezcan el trabajo a favor de los más necesitados. “Les pido usen su liderazgo y capacidad para apoyar este 
noble proyecto para quienes han perdido la esperanza, pero que deben saber que tienen hoy una enorme 
oportunidad para salir adelante. 
El delegado en Puebla de la SEDESOL, JUAN MANUEL VEGA RAYET, señaló por su parte que el objetivo de 
incluir a empresas y organismos sociales no es únicamente para obtener aportaciones económicas, sino 
propuestas que permitan erradicar el hambre. 
ALBERTO JIMÉNEZ ARROYO VA A LA CORETT 

Con trayectoria y experiencia en el sector público dentro del servicio administrativo, el licenciado ALBERTO 
JIMÉNEZ ARROYO, fue nombrado delegado federal de la Comisión Reguladora de la Tenencia de la Tierra 
(CORETT), iniciando de inmediato sus funciones en Puebla. 
Su experiencia laboral es como sigue: secretario del Consejo de Directores de la Universidad de La Sierra; 

subsecretario de Control y Supervisión de la Secretaria de Desarrollo Evaluación y Control de la Administración 
Pública; delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor en Puebla; delegado de la PROFECO en Benito 

Juárez y Coyoacán del DF. Diputado Federal de la LV Legislatura al Congreso de la Unión; coordinador de la 
Diputación Federal Poblana y Secretario de los Bienes de Consumo; director general de Comunicación Social y 
Relaciones Públicas del Gobierno del Estado de Puebla; Director de Participación Ciudadana de la Delegación 
Cuauhtémoc del Distrito Federal. JIMÉNEZ ARROYO es egresado de la Universidad de la Sierra en 
Administración de Empresas y cuenta con Maestría en Administración Financiera por la misma institución, amén 
de cursos y diplomados en Alta Dirección por el Instituto Nacional de Administración Pública y Análisis Políticos 
de la Universidad Iberoamericana. 
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(Angelopolitanas) 
 

Parece que el regidor Marcelino León Ochoa, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, no está muy 
inmiscuido en el tema de la Cruzada Contra el Hambre -pese a que la comisión que preside tiene que ver con el 
tema- pues no sólo ignoraba que este día estaría en Puebla la secretaria de Desarrollo Social a nivel federal, 
Rosario Robles Berlanga, sino que dijo desconocer si el Comité Municipal creado para este programa en la 
capital poblana -del cual forma parte- haya sesionado en últimas fechas, o si no ha sido convocado por alguna 
razón, a León Ochoa habrá que sugerirle ponerse al tanto. 
Vaya que las equivocaciones andan desatadas en ámbito político, apenas el miércoles el presidente venezolano 

Nicolás Maduro confundió la palabra peces con penes y ayer la secretaria de Desarrollo Social no se salvó de un 
error, claro que no se compara pero error al fin, al decirle al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivas en 
lugar de Eduardo Rivera, el resbalón provocó murmullos y hasta gritos lejanos que le decían que era Rivera pero 
la secretaria no escuchó y siguió así en su discurso. 
El modelo Golf de Volkswagen, el A7 que se va a producir en Puebla, fue galardonado como el Auto del Año en 

el Auto Show de Nueva York.  

El vehículo que se producirá en Puebla a partir de enero todavía no se produce en serie pero ya fue premiado, lo 
que demuestra la calidad con la que está trabajando la armadora sobre todo en Puebla.  
Cabe decir que desde hace 9 años se premia a lo mejor del mundo automotriz y esta vez el Golf A7 le ganó al 
Audi A3, Land Rover, Range Rover, Mazda6, Mazda CX-5, Mercedes-Benz Clase A, Peugeot 208, Porsche Boxter, 
Scion FR-S y volvo V40. 
Durante la visita de Rosario Robles al estado, el gobernador Rafael Moreno Valle puso el dedo en la llaga al decir 
que se está premiando la ineficiencia de algunos presidentes municipales que no están trabajando por su 
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municipio y son respaldados con recursos del Ramo 33, mientras que a otros ediles que sí cumplen con sus 
acciones les redujeron la ayuda hasta 60 por ciento, por lo que calificó las reglas de operación como perversas. 
Para nadie es novedad que Marcelo Ebrard y Moreno Valle podrían verse las caras en 2018 si sus respectivos 
partidos políticos (PRD y PAN) los eligen como candidatos para la presidencia de la República. Este jueves en 
Puebla, Ebrard dejó en claro que él buscaría ser candidato de su partido, mientras que RMV iría por el albiazul y 

descartó que haya posibilidades de que ambas fuerzas políticas unan fuerzas para esa elección. 
http://www.ngpuebla.com/node/62080#.UiBwSNLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
BUAP | Renuncia Samuel Tovar a candidatura por rectoría 
No le alcanzó el aire para mucho, ya se bajó del tren de la contienda por la rectoría de la BUAP, apenas 
unas horas después de iniciada las campañas. 

Fueron sus quince minutos de fama. 
Arguye que no cuenta con capacidad de convocatoria, ni recursos, ni influencia y que nadie o casi nadie lo 
apoya. 
Valiente candidato. 
Sesudo analista e investigador en ciencia política, su capacidad no le dio para medir, evaluar, calcular, 
sus posibilidades. Y se topó con pared. Y se le cayó el teatrito. 
Y pronto viajará a Turquía a un viaje de estudios. 

Que vulgar simulación. 
Que barato. 
La corriente que representa pasará a partir de ahora, a formar parte del cementerio de antigüedades 
universitarias. Esa capacidad para la presión y la negociación se les acabó. 
Ese perfil de amagar para conseguir prebendas ya no forma parte, desde hace varios años pero ahora ha 
recibido su carta de defunción, de los códigos universitarios para seguir succionando la ubre del 
presupuesto universitario. 

Y seguramente que recibirá una fuerte reprimenda de quien lo envió a la aventura. Pero no aguantó las 
marchas forzadas de nueve días de campaña. 
Por ahí anda todavía el último vestigio del paleolítico universitario: Daniel Alcántara León. A este la 
modernidad se le atoró y quedó atascada en las décadas de los años setenta y ochenta del siglo pasado. 
Pero, seguramente para él, su espacio de cultura bien vale el esfuerzo. 
Por lo pronto, Samuel Tovar Ruiz ha pasado a formar parte de las anécdotas de la BUAP y pronto será 

olvidado. 
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